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"O que é uma 
família, 

senão, o mais 
admirável dos 

governos."
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Tamara Martins

Queda na arrecadação obriga prefeito José 
Leandro a reduzir salários do primeiro escalão

Em discussão projeto de catalogação 
das nascentes de Mariana

Mariana discutirá os 
impactos da mineração

A secretaria de Saúde de 
ITABIRITO recebeu 
medalha por reconhecimento 
do melhor Projeto de 
Saúde da Região Sudeste

Vice-prefeito, secretários, comissionados e gratificados também tiveram cortes nos vencimentos

 Com o objetivo de tentar con-
ter a crise econômica, vivenciada 
principalmente nas cidades mine-
radoras, o prefeito José Leandro 
decretou a redução de 20% nos 
próprios salários e nos rendimentos 
do vice-prefeito, Chiquinho Xa-
vier. O mesmo decreto corta 10% 
dos subsídios dos secretários muni-
cipais e comissionados, e reduz em 
50% as funções gratificadas. Com 
a medida, segundo o prefeito, a ex-
pectativa é economizar cerca de R$ 
200 mil ao mês.
 A decisão entrou em vigor na 
manhã da segunda-feira (10) e se-
rá estabelecida até o dia 31 de de-

zembro deste ano. “Essa era a últi-
ma decisão que queríamos tomar, 
mas ela vem complementar ações 
anteriores no sentido de conter 
os gastos. Precisamos equilibrar 
as despesas com as receitas, que 
despencaram nos últimos meses”, 
explicou o prefeito. O salário do 
chefe do executivo e do vice, que 
eram de aproximadamente R$20 
mil e R$13 mil, respectivamente, 
passam para cerca de R$16 mil e 
R$9,5 mil.
 Além de fazer a proposta de 
corte de salários, o decreto sus-
pende a compra de lanches, proí-
be a contratação de bandas, veda 

a utilização de quilômetros ex-
cedentes da franquia nos veícu-
los terceirizados, reduz em 25% 
os contratos de telefonia móvel 
e cancela novas contratações de 
servidores por processo seletivo. 
“A nossa preocupação agora é 
conseguir manter os serviços es-
senciais como saúde, educação, 
água, esgoto e limpeza pública. 
É o que podemos fazer no mo-
mento”, ressaltou José Leandro. 
O prefeito ainda afirmou que os 
eventos da cidade, inclusive o 
carnaval, só poderão acontecer, 
caso seja totalmente patrocinado 
por grupos privados.

 Após a audiência pública que discutiu a redução da 
maioridade penal brasileira para 16 anos e a violência contra 
negros no país, a cidade de Mariana discutirá na próxima 
semana os impactos da mineração.
 Na próxima quinta-feira (20) o Centro de Convenções 
de Mariana receberá, às 18 horas, a Audiência Pública para 
discutir os impactos da mineração causados no município. 
O evento, que é mais uma iniciativa dos vereadores da Câ-
mara Municipal, pretende debater com os moradores e auto-
ridades, os impactos que a exploração de minério causou na 
cidade, buscando também ações para mudar a situação.
 Moradores da cidade que estiveram presentes na audiên-
cia sobre a redução da maioridade penal brasileira já apro-
veitaram para questionar os representantes das empresas 
presentes como eles acreditam que as demissões pela queda 
do minério provocaram um aumento na violência munici-
pal. O assunto ficou para ser discutido na próxima semana, 
com toda população convidada.

 A equipe da Secretaria de Meio Ambiente da Prefeitura de Mariana 
se reuniram, na quarta-feira (05) com o diretor da Livraria e Editora El-
graphar, Raphael Simões, e a professora no departamento de Geologia 
da Ufop, Adivânia Costa, para discutir o projeto de pesquisa da con-
fecção do livro de catalogação das principais nascentes do município. 
O projeto é uma realização em parceria com a Samarco e tem como 
objetivo, além de realizar análises de qualificação da água, conscientizar 
e incentivar a população sobre os devidos cuidados para manter as nas-
centes preservadas.
 A confecção do livro envolve uma série de projetos educativos, co-
mo exposição fotográfica, envolvimento escolar com concursos literá-
rios visando à conscientização da população em cuidar da água e do 
meio ambiente. O lançamento da obra está previsto para março de 2016, 
após todo processo de pesquisa científica no município.
 O secretário interino de Meio Ambiente, Rodrigo Carneiro, ressaltou 
a importância do livro para a comunidade. “É importante para população 
de Mariana ter a conscientização de como utilizar a nossa água e ter uma 
noção da gravidade do problema no planeta. Isso vai nos dar um norte 
para poder dar todo conhecimento de nascentes para podermos tomar 
medidas de preservação para as gerações futuras”, disse.  



O LIBERALEd.1156 - SExta-fEira,14 dE agoSto/2015

www.jornaloliberal.net

 2PONTO DE VISTA 
DO BATISTA

nbatista@uai.com.br

Nylton 
Gomes 
Batista

Pisada em direito individual

e-mail: jornaloliberal@msn.com
oliberalinconfidentes@gmail.com
Site: www.jornaloliberal.net
Composição e Arte Final: Saliba & 
Rendeiro de Noronha Ltda.
CNPJ: 26.101.279/0001-93
Impressão: Sempre Editora Ltda., Av. 
Babi ta Camargos 1645, 
Cidade Industrial, 
Contagem/MG
Tiragem desta Edição:
11 mil exemplares
Periodicidade: semanal
Registro Sindical: 
Sindijori nº134
       Os pontos de vista em artigos 
assinados e/ou publicitários não refletem 
necessariamente a opinião deste jornal, 
e são de inteira responsabilidade dos seus 
signatários. A reprodução total ou parcial é 
permitida, desde que citada a fonte.

Fundador: D. J. Rendeiro de Noronha
Diretora-Presidente e Editora Principal: 
Paula Karacy Saliba Silva (MTB 14553/MG)
Redator: Paulo Felipe Noronha
Reportagem: Michelle Borges Pereira 
(MTB 15091/MG) e Caroline Silva Hardt
Contábil: Camêllo Contabilidade Ltda.
Publicitário: Roberto Lourenço
Webmaster: Bernardo Dias da Cruz
Colaboradores: Élson Cruz, Priscilla Porto, 
Eliete Santos, João de Carva lho, Valdete 
Braga, Rodolfo Koeppel, Zélia Miranda, 
Nylton Gomes Batista, Neto Medeiros, 
Alex Bohrer, Mauro Werkema
Circulação semanal e gratuita: 
Ouro Preto, Itabirito, Mariana 
e respectivos distritos
Redação e Administração: 
R. Tombadouro 502, Cachoeira do Campo 
(CEP 35410-000) Ouro Preto/MG
Tele/fax: (31) 3553-1699 e 3553-1752

 O assunto já foi, por duas vezes, abordado em outra sessão 
deste jornal, mas por se tratar de um direito individual inquestioná-
vel, dele trataremos aqui também, para que fique bem clara nos-
sa posição diante de pretendida imposição da vontade corporativa 
sobre o cabe a cada um decidir. Não se trata, aqui, de condenar o 
telefone celular, ou desconsiderá-lo, o que seria uma estultice diante 
dos inegáveis benefícios, trazidos por ele à comunicação pessoa 
a pessoa. Reconhece-se sua utilidade na democratização da tele-
fonia, destacando-se ainda seu valor como ferramenta em ações 
de resgate, como já ficou demonstrado em inúmeras operações de 
ajuda a perdidos e socorro a vítimas de tragédias, em todo o mundo. 
Enfim, a engenhoca em si, bem utilizada, veio para aproximar as 
pessoas, facilitar e ajudar em todas as atividades.
 O que complica e atrapalha é o mau uso, no tempo, espaço, 
ou por motivos fúteis, bem como o desuso, quando o uso é devida-
mente necessário. É assim que muitos acidentes de trânsito acon-
tecem, porque enquanto dirige, o condutor conversa bobagens, ou 
mesmo coisa útil, por meio do celular; solenidades, aulas e reuniões 
de trabalho são prejudicadas pela intervenção inoportuna do mes-
mo aparelho. Em se tratando de trânsito, pedestres também têm a 
atenção desviada, enquanto falam ao celular podendo, com isso, 
sofrer ou causar acidentes. Mas, em contrapartida ao pecado do 
uso inoportuno, há também o desuso relacionado ao respeito e con-
sideração devidos ao semelhante nos momentos mais necessários 
como, por exemplo, deixar de informar, previamente, cancelamento 
de compromisso agendado; deixar pessoa a esperar e não informar 
sobre não comparecimento a compromisso.
 A vulgarização do uso do celular chega ao extremo e ridículo 
da autoexposição pública, escancarando-se janela sobre coisas 
domésticas, que a ninguém mais interessa. Da surdo-mudez so-
cial, quando telefone era para poucos, passou-se à tagarelice 
incontrolada!
 Embora dados estatísticos apontem aparelhos celulares em nú-
mero superior ao da população brasileira, isso não significa que sua 
aceitação, posse e uso alcancem a unanimidade nacional. Poucos, 
muito poucos, verdade seja dita, formam a tribo dos “sem celular”, 
talvez a menor entre as minorias, mas igualmente merecedora do 
respeito quanto ao direito de opção. Entretanto, assim não pensam 
e não agem algumas empresas, entidades e instituições, que vincu-
lam cadastro virtual, em seus sites, ao fornecimento de um número 
de telefone celular.
 A mentalidade subserviente e acomodada, tupiniquim, não 
permite reclamação, protesto ou denúncia, razão pela qual, muitos 
abusos se cometem contra os direitos individuais e de cidadania. 
O brasileiro, de forma geral, não tem consciência dos seus direi-
tos, não assume atitude em defesa deles e ainda se insurge contra 
aqueles que o fazem. Assim sendo, em lugar da reação aos abusos, 
existe a cultura do “deixa pra lá”, a pavimentar o caminho para mais 
abusos, como este, que vincula conclusão de inscrições e cadas-
tros ao fornecimento de número de telefone celular. Contudo, não 
se esperava que tal imposição saísse do “virtualismo internético” e, 
tão cedo, invadisse a realidade quotidiana, amarrando os direitos 
das pessoas a exigências corporativistas, ainda que seja a título de 
pretensa segurança para aquelas.
 Mas, é o que está a fazer, pelo menos, um estabelecimen-
to bancário de destaque na área econômico-financeira do país. 
Quando inativo o sistema biométrico, a máquina passa a exigir o 
número do celular para o acesso com cartão, inviabilizando, dessa 
forma, a operação por parte de quem não possui o aparelho, inde-
vidamente, exigido.
 Não é porque, teoricamente, cem por cento da população se-
ja portadora do dito telefone, que qualquer instituição ou empresa 
tenha o direito de a ele vincular acesso aos seus serviços. Não é 
porque a maioria tem o aparelho, que o direito de quem não o tem 
pode ser pisoteado! Ainda que todos, realmente, fossem portadores 
de celular, a exigência seria usurpação de um direito individual, ou 
seja, o direito de fazer ou não fazer alguma coisa, ter ou não ter 
alguma coisa.
 É o que determina o inciso II, Art. 5º, Capítulo I - Dos Direitos e 
Deveres Individuais e Coletivos, da Constituição Federal: “ninguém 
será obrigado a fazer ou deixar de fazer alguma coisa senão em 
virtude de lei”. Conclui-se, portanto que a vinculação de qualquer 
serviço ao uso do aparelho celular, é ilegal, é inconstitucional. A vin-
culação obriga, de forma indireta, a pessoa a ter o aparelho, cuja 
compra, posse e uso são opcionais, ou seja, não constituem obriga-
ção por lei, de acordo o dispositivo constitucional citado.

CARTA AOS TEMPOS *Mauro Werkema

Destino do Dom Bosco ainda 
permanece sem uma solução
 Continua sem definição de 
propriedade e de uso até agora 
o antigo quartel do Regimento 
de Cavalaria Regular de Minas 
Gerais e seus 520 hectares em 
Cachoeira do Campo e que, por 
pouco mais de cem anos, sediou 
o Colégio Dom Bosco, mantido e 
administrado pela Ordem Salesia-
na. O Ministério Público Estadual 
aguarda, há quase um ano, decisão 
do Tribunal de Justiça do Estado 
com relação à contestação que im-
petrou contra a decisão da juíza de 
primeira instância de Ouro Preto 
que deu ganho à causa dos salesia-
nos, que reivindicam a proprieda-
de permanente do antigo quartel e 
terras, embora tenham há mais de 
15 anos deixado de cumprir a mis-
são pela qual receberam a doação, 
em 1893, que era criar e manter 
uma escola. Esta missão foi ple-
namente cumprida por um sécu-
lo, mas não segue mais, uma vez 
que não ocorrem mais demandas 
e sustentabilidade para instituições 
de ensino com as características do 
prédio e sua localização.
 O promotor Marcos Paulo 
de Souza Miranda, coordenador 
da Promotoria Especializada em 
Patrimônio Histórico e Turístico, 
mantém a esperança de que o Tri-
bunal de Justiça reconheça que a 
propriedade deva retornar ao Go-
verno do Estado, que a recebeu 
em doação de Dom Pedro II, em 
1885. Dom Pedro atendeu aos pe-
didos da população de Cachoeira 
do Campo, liderada pelo pároco 
Afonso Henrique de Figueiredo 
Lemos, que denunciava o aban-
dono da antiga propriedade da 

Coroa. Nela, dom João VI havia 
criado, em 1819, uma Coudela-
ria Imperial, destinada à criação 
de cavalos para o Exército. Foi 
o governador Afonso Penna, em 
novembro de 1893, que a entre-
gou à Ordem Salesiana, que assu-
miu o compromisso de restaurar 
o prédio, para o que recebeu “30 
mil contos de réis”, e de manter 
instituição para “receber alunos 
aproveitáveis para aprendizagem 
das artes e ofícios agrícolas e agri-
cultura”. O primeiro presidente do 
Estado, após a Proclamação da 
República, Cesário Alvim, havia 
instalado um colégio agrícola, que 
não durou três anos.
 A Ordem Salesiana chegou a 
vender a propriedade a um grupo 
de construtores imobiliários de 
Belo Horizonte, que anunciaram a 
implantação de um condomínio. O 
negócio foi desfeito porque o Mi-
nistério Público entrou com Ação 
Civil Pública na Justiça de Ouro 
preto, solicitando o retorno da 
propriedade ao Estado e alegando 
tratar-se de patrimônio histórico, 
devendo ser destinado a usos com-
patíveis com atividades culturais 
ou educacionais. A UFOP interes-
sou-se pela propriedade, propondo 
instalar um campus avançado para 
experimentações tecnológicas e 
incubadoras de empresas. E a Polí-
cia Militar de Minas, alegando que 
sua origem está no antigo quartel, 
propôs ficar com parte da proprie-
dade para um museu e escola. Es-
tas duas pretensões foram levadas 
ao Ministério público e ao Gover-
no do Estado, mas frustradas com 
a decisão da juíza de Ouro Preto. 

 Abandonado ou servindo de 
alojamento temporário para em-
presas que mineram na região, 
o Dom Bosco permanece sem 
destino, devido à morosidade da 
Justiça, embora seja patrimônio 
valioso, por sua edificação e sua 
história, e que poderia prestar-se a 
diversas atividades culturais. São 
terras planas, com privilegiada lo-
calização, em plena BR-356, entre 
Itabirito e Ouro Preto. E seu valor 
histórico é imenso. No Regimento 
de Cavalaria, criado em 1775, por 
dom Antônio de Noronha, serviu o 
alferes Joaquim José da Silva Xa-
vier, o Tiradentes. Foi comandado 
pelo tenente coronel Freire de An-
drade, também inconfidente. Dom 
Pedro I lá esteve por duas vezes, 
em 1822 e 1831. Também Dom 
Pedro II esteve na propriedade em 
1881, conforme registro de sua 
viagem, quando pernoitou em Ca-
choeira do Campo. O antigo quar-
tel mantinha uma fábrica de armas 
e foi seu esquadrão de cavalaria 
que, a pedido de Dom Pedro I, em 
1822, o acompanhou na viagem 
de retorno a São Paulo e assistiu à 
Proclamação da Independência. O 
Dom Bosco tem, portanto, história 
e muitas memórias que precisam 
ser preservadas com adequada 
destinação de uso e deve servir à 
população regional. É certo que os 
salesianos não tem mais meios de 
explorar a propriedade e seus in-
teresse é vendê-la. Então, há que 
se encontrar uma boa solução que 
preserve a edificação e encontre 
destinação compatível com sua 
história e importância cultural, em 
região turística.      *Jornalista
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Servidores administrativos da educação 
fazem manifestação em Ouro Preto
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MOBILIADORA CACHOEIRA

  (31)3553.1607
R. Afonso Maximiano, 120  - Cachoeira do Campo 

Quer deixar sua sala mais bonita e aconchegante não deixe de 
ir à Mobiliadora Cachoeira, você encontra conjunto estofado com 
ótimos preços e condições de pagamento. 
Venha Conferir! 

A saúde dos animais também é a 
saúde da população
O Vereador Chiquinho de Assis (PV) 

utilizou a tribuna da Câmara, aprovan-
do requerimento, que solicita da prefeitura 
informações emergenciais sobre as vacinas 
gratuitas para os cães e gatos da nossa cidade.
 Para o vereador “ano passado não hou-
ve, esse ano também não haverá? Está vi-
rando um risco à saúde pública. Nós vemos 
a cidade repleta de animais abandonados, 
sem o devido cuidado. Aqui na cidade não 
existe uma política de fato que proteja es-
ses animais e agora esses estão sem vacinas 
gratuitas também. Quem não tem dinheiro 
para vacinar, fica sem vacinar, com isso, o 
risco à saúde do animal e à saúde da popula-
ção é muito grande. Precisamos de respos-
tas e ações imediatas da prefeitura”.

17 anos17 anos
Limpeza e Conservação
Vigia e Portaria 24h
Terceirização de 
mão de obra
Serviços Gerais

R. Alvarenga,564 - Cabeças 
OURO PRETO

(31) 3552-6433
e-mail: prolimp@uai.com.br

“Sem casas” de Ouro Preto estão 
mobilizados por uma residência própria
O plenário da Câmara ficou lotado por moradores de Ouro Preto interessados nos programas de casa 

própria do governo. A reunião serviu para finalizar a formação da diretoria da Associação Ouro Pre-
to Moradia e Cidadania que já reúne 101 pessoas. A entidade vai representar os associados cadastrados 
e poderá intermediar as negociações nos vários níveis de governo para solucionar o problema da falta 
de moradia própria. Uma das frentes de trabalho dos dirigentes liderados pelo ex-vereador Kuruzu é o 
entendimento com o município que 
foi representado pelo secretário de 
Desenvolvimento Social, Habita-
ção e Cidadania, Roberto Leandro.
 O vereador Dentinho da Rádio, 
apoiador do movimento, disse que 
o deputado Durval Ângelo, líder do 
governador Fernando Pimentel, na 
Assembleia de Minas, confirmou o 
projeto de construção de casas pelo 
Estado em parceria com o governo 
federal.

O vereador José Maria 
Germano, através das 
indicações aprovadas 

pela câmara, solicitou aos ór-
gãos competentes uma especial 
atenção a Rua Oito no Bairro 
Vila Alegre e no Bairro Vila do 
Cruzeiro na Rua Conselheiro 
Lafaiete no distrito de Cachoei-
ra do Campo.
 • Bairro Vila do Cruzeiro, 
Rua Conselheiro Lafaiete: repa-
ro de rede esgoto e rede pluvial, 
recapeamento e extensão asfál-
tica até o Bairro Vila Alegre.
 • Bairro Vila Alegre, Rua 
Oito: dentre os pedidos estão 
conclusão da rede pluvial em 
toda a extensão da rua; conclu-
são da rede de água e pavimentação na ria em toda sua extensão 
até o cemitério do Madureira, de acordo com a indicação 87/13.
 Providências para a instalação de 7 (sete) braços com lumi-
nária e 1 (um) transformador nos postes existentes na Rua Oito, 
de acordo com a indicação 49/14. 
 E os pedidos foram reforçados através da indicação 39/15 
que solicitou a conclusão de rede de esgoto e pluvial até a últi-
ma residência, conclusão da pavimentação até o cemitério do 
Madureira, a instalação de 7 (sete) braços com luminárias e 1 
(um) transformador nos postes necessários.

Trabalhadores das SREs pressionam governo para novas negociações
 Na sexta-feira (7) a Praça Tiradentes foi palco da reivindicação dos 
servidores administrativos das Superintendências Regionais de Ensino 
(SER). A greve dos trabalhadores se iniciou no dia 27 de julho e tem prazo 
previsto até o dia 18 deste mês. A categoria reivindica a correção de distor-
ções salariais em relação aos demais servidores do segmento.
 Os trabalhadores pressionam o governo para novas negociações pa-
ra equiparação salarial dos técnicos com relação aos analistas. De acordo 
com o Sindicato Único dos Trabalhadores em Educação de Minas Gerais 
(Sind-UTE) a diferença salarial que era de 20%, hoje é de aproximada-
mente 80%. Já os analistas exigem a equiparação salarial como os Ana-
listas Inspetores (ANE-Inspetor) cargos com mesma escolaridade e carga 
horárias. A previsão é de que a greve termine no dia 18 deste mês.

Atletas de Ouro Preto são 
destaque no JEMG 2015
 Atletas de Ouro Preto 
foram destaque na etapa 
Estadual do Programa Minas 
Olímpica Jogos Escolares de 
Minas Gerais (JEMG) 2015. 
A competição aconteceu na 
cidade de Uberaba entre os 
dias 3 e 8 de agosto. A dele-
gação ouro-pretana foi com-
posta por 80 atletas, repre-
sentando as modalidades de 
atletismo, ginástica de tram-
polim na categoria (Tum-
bling) e Mini Trampolim, 
Judô nas categorias ligeiro, 
leve, meio leve e meio médio 
e basquetebol (feminino). Os 
estudantes conquistaram 19 
medalhas.
 O secretário Municipal 
de Esportes e Lazer Marco 
Antônio de Freitas parabe-
niza todos os atletas, profes-
sores, diretores e treinadores 
que contribuíram para o 
sucesso alcançado nesta fase 
estadual do JEMG. 
Os judocas
 Na categoria de Judô, 
os atletas colocaram suas 
Escolas entre as primeiras do 
Estado nesta edição. A Escola 
Estadual Padre Afonso de 
Lemos conquistou o 3º lugar 
Geral do Módulo I Feminino, 
já o Colégio Arquidiocesano 
conquistou o 3º Geral do 
Módulo II Feminino. “Foi 
um marco alcançado pelos 
nossos atletas, colocar suas 
escolas entre as primeiras. 
Sem dúvida foi uma grande 
conquista”, comemorou o 
técnico Carlos Simões.



O LIBERALEd.1156 - SExta-fEira,14 dE agoSto/2015

www.jornaloliberal.net
4OURO PRETO

PANORAMA

Thiago Barros

valdetebraga@yahoo.com.br

Valdete 
Braga

Essa minha burrice...

AMENIDADES

 É inegável que a situação não anda bem. Até os defensores 
do indefensável já começam a admitir isto. Tudo está tão óbvio 
que mesmo os mais fanáticos defensores do Governo começam 
a entender que o país deixou de ser a terra da Alice em que acre-
ditavam. Não vou aqui questionar se houve ou não melhoras, se 
“o povo agora come” (argumento que chega a ser cruel, vindo 
de alguns) se o governo é do PT ou do PSDB. Menos ainda vou 
entrar na disputa de quem é ou foi pior.
 Governo nenhum, de partido político nenhum, é perfeito. Tam-
pouco são só coisas ruins. Há benfeitorias e erros, em qualquer 
governo, de qualquer partido. Olhos fechados para o erro é que é 
o problema. Repetindo, de qualquer partido. Pessoas confundem 
democracia com abusos e liberdade de expressão com direito de 
ofender, seja o cargo, seja a pessoa que o ocupa. Quando alguém 
defende um governo sob a alegação de que “agora o povo come” 
está, consciente ou inconscientemente, dizendo que o povo só 
precisa comer. E a educação? Saúde? Lazer? Qualidade de vi-
da? Etc, etc, etc... por outro lado, quando alguém acusa o governo 
sob alegação de que “a presidente é uma anta”, está demonstran-
do falta de respeito cívico e pessoal.
 Ah, essa minha burrice... eu nunca me senti Alice no país das 
maravilhas, nem com PT, nem com PSDB, nem com partido ne-
nhum. Eu jamais sairia defendendo atitudes, baseadas na sigla 
de quem a praticou. O certo é certo e o errado é errado. Só por-
que é meu partido tudo o que vem dele tem de ser certo, sem eu 
nem saber o que? “Dar comida” é suficiente? “Povo” precisa só de 
comer? Não, a situação não está boa, e assumir isto é o primeiro 
passo para melhorá-la. Enquanto defendermos a corrupção do 
meu partido e condenarmos a do outro, enquanto não colocarmos 
todos no mesmo nível de julgamento, nada vai melhorar, porque 
“o meu” sempre estará certo e “o outro” sempre estará errado.
 Mas eu sou burra, fazer o que? Sou tão burra, que enxergo 
erros no PT e no PSDB e acertos no PT e no PSDB. E como 
se não bastasse, eu ainda me baseio em fatos, para dizer que 
a coisa não anda bem. Baseio-me no aumento do desemprego, 
nas empresas de pequeno porte fechando e nas de grande porte 
demitindo, na conta de luz estratosférica, nas compras do super-
mercado dobrando de uma hora para outra... quando digo que as 
coisas não vão bem, não estou pensando em coxinhas nem em 
petralhas, não estou chamando a presidente de anta, nem estou 
achando o máximo “pobre comer”. Digo que as coisas não vão 
bem pelo que vivencio no dia a dia. É burrice demais para uma 
pessoa só, coitada de mim. Não vou entender de política nunca.

No dia 13 de agosto, no salão 
nobre da ACEOP, às 19h30, 

acontece a palestra de Fernando 
Kimura com o tema Marketing 
do futuro: Como entrar na cabeça 
do consumidor? O objetivo de 
Kimura é mostrar como o mar-
keting do futuro está associado 
ao neuromarketing, uma área do 
marketing que estuda o comporta-
mento do consumidor. A palestra 
custa R$10,00 para associado e 
R$20,00 reais para o não sócio. É 
importante ressaltar que funcio-
nários de comércios associados 
pagam R$ 10,00 reais.

Na edição 1155, na matéria 
“Direito de amamentar em 

qualquer estabelecimento da ci-
dade. Agora é lei” da página 6, a 
foto saiu sem os créditos, que são 
do fotógrafo Vinícius Terror.

Após a leitura do livro “Perto 
do coração selvagem”, no 

primeiro semestre do ano, o clube 
de leitura “Clarice Lispector” con-
vite a todos para uma conversa 
com outros escritores. O início 
será às 19h no dia 17 de agosto, 
na Clínica Ânima, localizada no 
Largo do Rosário, 74. Mais infor-
mações: www.ateliedepsicanalise.
com ou pelo mail apol.ouropre-
to@gmail.com | tel 3551-4047.

A chapa “Conexão Assufop” 
é a única inscrita no pro-

cesso eleitoral que vai definir a 
composição da nova diretoria do 
Sindicato Assufop para o biênio 
2015-2017. A eleição será realiza-
da na próxima terça-feira, dia 18 
de agosto, das 9h às 16h. Todos 
os associados estão sendo convo-
cados para registrarem o seu voto 
e legitimarem esse processo de-
mocrático. A votação acontecerá 
na sede do sindicato, nos campis 
ICSA, ICHS, em Ouro Preto e 
João Molevade, assim como no 
escritório da UFOP em Belo Ho-
rizonte.

Do dia 9 a 23 de agosto 
acontecerá a mostra gratui-

ta com tema “Faroeste e Clint 
Eastwood”, com curadoria de 
Lâne Mabel Soares. A mostra 
trará filmes tanto para o público 
infantil como para o adulto, com 
obras como “O livro de Eli”, “Os 
Croods”, “Django”, “Rastros de 
Ódio”, “Menina de Ouro” entre 
outros.

Professores da rede municipal e estadual estiveram reunidos nesta semana para o 
3° Encontro do Projeto de Formação de Professores de Ouro Preto. O Secretário de Educação, José César  

de Souza participou do encerramento na quarta-feira (12) que aconteceu na Escola Municipal Simão Lacerda. 
O evento contou com atividades práticas com os alunos do 2º e do 4º anos do ensino fundamental. 

Os alunos do 2º período da Escola Municipal Bonequinha Preta encerraram 
as atividades do 1º semestre com animada visita ao Aeroporto e Zoológico 

de Belo Horizonte, no dia 16 de julho. 

Colaboradoras do Hospital Monsenhor Horta visitaram a Santa Casa de 
Misericórdia, em Ouro Preto, para conhecer o serviço realizado pelo 

Banco de Leite, responsável por pasteurizar leites doados para retornarem 
aos hospitais utilizarem em suas Unidades de Cuidados Médios Neonatal 
(UCMN). A Santa Casa é referência no serviço e o projeto de parceria con-
sistiria em o Hospital Monsenhor Horta, de Mariana, equipar um Posto de 
Coleta local para receber doações e enviar periodicamente o leite humano 
em potes adequados para devida pasteurização em Ouro Preto. A iniciativa 
reduziria as fórmulas preparadas artificialmente no hospital, complemen-
tando uma dieta mais nutritiva aos recém-nascidos. 

O Museu da Inconfidência inaugura a mostra Simetria e permanência: 
a arte na fotografia de Alfredo Ferreira Lage no dia 14 de agosto, às 

20h, na Sala Manoel da Costa Athaide, Anexo I. Será exposto um conjunto 
de fotografias feitas pelo colecionador Alfredo Ferreira Lage, fundador do 
Museu Mariano Procópio de Juiz de Fora, MG. A entrada na exposição 
será gratuita e ocorrerá de terça-feira a domingo, das 10 às 18h, até o dia 
6 de setembro. 

Alunos de Taekwondo da Escola Municipal Benedito Xavier, de Glau-
ra, realizaram apresentação aos diretores e pedagogos da Rede Muni-

cipal de Ensino de Ouro Preto. Na reunião, coordenada pelo secretário de 
Educação José César de Oliveira, aconteceram as apresentações também 
das pinturas realizadas pelos alunos na Escola Municipal Juventina Drum-
mond, do Morro Santana, enfocando a importância do Programa Mais 
Educação implantado nas escolas.

O distrito de Cachoeira do Campo vem sofrendo com a falta de atendi-
mento bancário na localidade. Por não possuir agências bancárias que 

possam atender aos cachoeirenses, a casa lotérica e a agência do Correio 
superlotam com imensas filas para atender a população. Com o aumento 
da população, o distrito onde Felipe dos Santos sofreu suas agruras, agora 
agoniza com a falta de autonomia para realização de simples transações 
financeiras, e a continuar assim, os moradores haverão de gastar 1/5 de 
seu soldo nos transportes para as cidades próximas. A sitação não muda 
mesmo após 300 anos.
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JEQUERI Material de 
Construção e Acabamentos

R. Pref. Washington Dias, 180 (ao lado do 
Campo da Barra) - OURO PRETO 

 (31) 3551.2155

Trabalhamos com a linha completa de padrão Cemig 
*Aquecedor Solar *Tintas *Pisos
Financiamento: Banco do Brasil - CEF      
Convênios: Assufop, Assetfop, Coopa, Visa e Mastercard

PROMOÇÃO:
Revestimento 3245   R$12,99 à vista

Lâmpada Eletrônica 15W  R$7,49

Grafiato Hidronorte 18L  R$99,00

Trabalhamos com 
PAPEL PAREDE

R. Padre Rolim,1181 C - São Cristóvão /R. Conselheiro Quintiliano, 986

OURO PRETO:    3552-5357    3551-3843

A única loja que vende equipamento 
atualizado e instalado com recepção 
digital e em HD pelo mesmo preço

Representante 
Sky para 
toda região

HDTV É ISSO!

PROMOÇÃO
SKY pré-pago livre. 

Faça uma recarga de 
12 x 49,90 

e ganhe de brinde 
a antena e receptor 

instalados

SKY Livre, menor preço da região

SKY

R. Inconfidentes, 229-A 
Ouro Preto - 3551-1339

R. 7 de setembro, 413 - Cachoeira do Campo - 3553.1642

Experimente 
nossa 

deliciosa 
refeição a 

moda 
caseira

Restaurante DONA EVA

SKY
HDTV É ISSO!

3551-6208Virgílio

R. dos Inconfidentes, 334 - Barra - OURO PRETO

Rede Credenciada

Representante Sky para toda região

Todos os 
pacotes em 

PROMOÇÃO

livre em promoção

O Bazar Faria é associado a Rede Brasil 
Escolar e garante os melhores preços e 

variedade da região.
Pça. Mons. Castilho Barbosa, 7  
OURO PRETO - (31)3551-1146

Não perca 
tempo, compre 

tudo em um 
só lugar.

Brinquedos nacionais 

e importados, mate-

rial escolar, enfeites, 

perfumaria e uma 

infinidade de opções 

para presentear

PROVÍNCIA 
SOCIAL

A Rádio de Ouro Preto
98,7 FM

Nova onda, sintonize agora

(31) 3551.4330
(31) 3551.3189

www.provinciafm.com.br
Ao vivo na rede!

Ouça a Rádio

Ouça pela Internet  
www.sideralfm.com.br

98,7Mhz
Sempre com uma 
programação 
especial para você!

MARMORARIA 
OURO PEDRAS

26 anos de competência 
e qualidade da

R. Eli Coelho Neto, 255 
3551.4810 - OURO PRETO

Prefeitura realiza “Dia D” de 
Vacinação contra a Paralisia Infantil

(31) 8758-6622Denúncias - S
ugestões

Crític
as - N

ovidades

ENVIE PARA

Madeireira 
TAQUARAL

Madeira de escoramento 
de eucalipto, portas,
janelas, assoalho, 
porteira, mourão 
tratado de eucalipto

Av. F. Duílio Passos, 1402 
Águas Férreas - OURO PRETO

(31)3551-3744

Material de 
Construção

PROCLAMAS 
DE CASAMENTO

1º CARTÓRIO REGISTRO CIVIL 
DE OURO PRETO - MG, Rua Di-
reita nº. 31 - Tel.: 3551-6104.  Lúcia A. 
Guimarães Dias, Escrivã do Reg. Civil.
Faz saber que pretendem casar – se:
Se alguém souber de algum impedi-
mento, oponha-o na forma da Lei.
Edital nº10295. BRÁULIO SILVA 
GUIMARÃES E ANDRESA ZAN-
FORLIM DE ARAUJO. Ambos re-
sidentes e domiciliados em Ouro Preto 
- MG ELE, solteiro, brasileiro, técnico 
em mineração, natural de Ouro Preto - 
MG, nascido em 09/06/1966, filho de: 
João Nazareno Ribeiro Guimarães e 
Valdete Gomes da Silva Guimarães. 
ELA, solteira, brasileira, arquiteta, na-
tural de Belo Horizonte - MG, nascida 
10/11/1978, filha de Geraldo Alves de 
Araujo e Ida Elizabeth Zanforlim de 
Araujo.
Edital nº10296. BRUNO CÂNDIDO 
E JANETE CEZÁRIA DA CON-
CEIÇÃO. Ambos residentes e domi-
ciliados em Ouro Preto – MG. ELE, 
solteiro, brasileiro, auxiliar de serviços, 
natural de Ouro Preto - MG, nascido em 
14/08/1987, Filho de: Lecy Cândido e 
Maria Nazaré Xavier da Costa. ELA, 
solteira, brasileira, vendedora, natural de 
Ouro Preto - MG, nascida 20/10/1994, 
Filha de Adair Madalena da Conceição 
e Valdilene Cezária.
Apresentaram os documentos exigi-
dos pelo Artigo 1525 do Código Civil.  
 Ouro Preto, 14 de agosto de 2015.

CARTÓRIO 2º SUBDISTRITO 
DE OURO PRETO - MG , Antônio 
Dias (Antigo Cartório da Rua Nova). 
Telefax: (31)3552-2508. Oficial: Bel.
Cássio Luiz de Lima - R. Barão de Ca-
margos,126, Centro, Sala 09 - Piso 02.
Faz saber que pretendem casar:
ADRIANO DE JESUS BORGES, 
brasileiro, solteiro, repositor, natural 
de Salvador-BA, nascido a 02/06/94, 
filho de Antônio Guedes Borges e Ma-
ria Nilza de Jesus Borges e JAMARA 
CRISTIANE DA SILVA, brasileira, 
solteira, estudante, natural de Mariana-
-MG, nascida a 15/12/94, filha de Jair 
Lourdes da Silva e Maria da Conceição 
Ferreira da Silva; Ambos residentes 
neste subdistrito;
TIAGO JOSÉ DIAS GOES, bra-
sileiro, solteiro, analista de gestão de 
qualidade, natural de Ouro Preto-MG, 
onde reside, nascido a 05/07/84, filho 
de José Xavier Goes e Maria Auxilia-
dora das Graças Dias Goes e RITA 
DE CÁSSIA PEREIRA DA SILVA, 
brasileira, solteira, analista de recursos 
humanos, natural de Belo Horizonte-
-MG, onde reside,  nascida a 22/05/84, 
filha de Lafaiete Pereira da Silva e Rita 
de Cássia Silva; 
ELIAS SILVESTRE, brasileiro, sol-
teiro, pintor-autônomo, natural de Rio 
Acima-MG, nascido a 20/08/85, filho 
de Rubens Silvestre e Sônia Francisco 
Silvestre e TATIANA BARBOSA 
DE ARAÚJO, brasileira, solteira, 
recepcionista, natural de Ouro Preto-
-MG, nascida a 31/08/88, filha de José 
Antônio de Araújo e Maria de Lourdes 
Barbosa da Silva de Araújo; Ambos 
residentes neste subdistrito;
PAULO HENRIQUE SILVA TEI-
XEIRA, brasileiro, solteiro, comer-
ciante, natural de Mariana-MG, nasci-
do a 17/12/80, filho de José Laurindo 
Teixeira e Maria da Assunção da Silva 
Teixeira e CAMILA BARBOSA DE 
SOUZA, brasileira, solteira, estagiária 
RH, natural de Belo Horizonte-MG, 
nascida a 01/04/90, filha de Amauri de 
Souza e Iracy Antônia Barbosa de Sou-
za; Ambos residentes neste subdistrito;
 Apresentaram todos os docu-
mentos exigidos pelo art. 1525 do 
CCB. Se alguém souber de algum 
impedimento, oponha-o legalmente.
 Ouro Preto, 12 de agosto de 2015.

(a)Cássio Luiz de Lima 
Oficial Titular

 No próximo sábado, dia 15 de agosto, postos de saúde espalhados por todo o Brasil pro-
movem o Dia D de vacinação. Em Ouro Preto não será diferente. A Secretaria Municipal de 
Saúde aderiu à Campanha Nacional Contra a Paralisia Infantil e fará um mutirão para vacinar as 
crianças de 06 meses a 05 anos de idade.
 Participam da campanha os postos dos bairros São Cristóvão, Morro Santana, Padre Faria, 
Piedade, Santa Cruz, Antônio Dias, Bauxita, Pocinho e Saramenha e dos distritos de Santa Rita 
de Ouro Preto, Cachoeira do Campo e Amarantina.
 Os responsáveis devem levar suas crianças a qualquer destes postos para prevenir a doença. 
É preciso apresentar a caderneta de vacinação e cartão do SUS. Quem não puder comparecer ao 
posto de saúde no dia 15, tem até o dia 31 deste mês para realizar a vacinação.
 Para Maria Aparecida Silva, Diretora de Imunização da Secretaria Municipal de Saúde, o 
objetivo da campanha é evitar a reintrodução da doença no País. “Essa é uma campanha nacio-
nal, em que o Ministério da Saúde, com as equipes do SUS, trabalha esclarecendo a importância 
da vacinação e imunização contra a doença. Isso é importante para que a poliomielite não volte 
a acometer nossas crianças”.

Saiba mais sobre  a Poliomielite
 Conhecida também como Paralisia Infantil, a Poliomielite é uma doença viral que pode afe-
tar os nervos e levar à paralisia parcial ou total. Foi praticamente erradicada em países que reali-
zam a campanha de vacinação de crianças, inclusive no Brasil, onde a vacina contra a doença foi 
incorporada à caderneta de vacinas obrigatórias. Mas o vírus causador, no entanto, ainda pode 
ser encontrado em países da África e da Ásia. Por isso é importante vacinar nossas crianças.

Assistência Judiciária tem novo endereço
 A Assistência Judiciária 
do Município – AJM está com 
novo endereço: Praça Américo 
Lopes, 91, bairro Pilar, no andar 
debaixo da sede da Procurado-
ria Jurídica. O atendimento para 
processos novos ou para abrir/
propor processos está sendo 
feito por meio de marcação de 
dia e horário, mediante compa-
recimento na sede da AJM entre 
segunda e sexta-feira, de 13h às 
17h. Já em relação a processos 
já propostos ou apenas para sa-
nar dúvidas, basta comparecer à 
sede no mesmo horário citado 
(de 13h às 17h). Para estes pro-
cessos, o atendimento mudará a 
partir de meados de outubro: às 
terças e quintas-feiras, entre 13h 
e 17h. As mudanças são para 
melhor atendimento de todos, 
sem comprometer o andamento 
ou qualidade dos processos.
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Além de traficar, mulher é 
presa por corrupção de 
menor em Ouro Preto

6OURO PRETO/MARIANA

Prefeitura moderniza sistema 
de cobrança de dívidas ativas

Restaurante e Churrascaria PEDROSA

R. Padre Rolim, 1470 
São Cristóvão - OURO PRETO

Câmara de Ouro Preto entrega certificados 
aos alunos da Escola Digital
 Cento e cinquenta alunos receberam os certificados de conclusão dos cursos 
de informáticas das Escolas Digitais patrocinadas pela Câmara de vereadores de 
Ouro Preto. O serviço é de responsabilidade da diretoria de informática que criam 
Telecentros em escolas e ou sedes de entidades comunitárias, fazem a manutenção 
e oferecem instrução para as pessoas de todas as idades interessadas em aprende-
rem tecnologias de informática. Para o vereador Dentinho da Rádio, “o projeto é 
um modo da Câmara apoiar a causa mais importante para o país no momento atual: 
a educação”.
 Receberam os diplo-
mas 27 alunos das Escolas 
Municipal Adalmir Maia, 
10 da Isaura Mendes, 27 
da Tomas Antônio Gon-
zaga, 16 da Monsenhor 
João Castilho Barbosa, 14 
da Padre Carmélio e 18 da 
São Sebastião. Dos Tele-
centros foram diplomados 
15 alunos da Pastoral da 
criança, 15 do Nata e 8 do 
Morro da Queimada.

Vereador Léo Feijoada luta 
pelas casas populares de 
Cachoeira do Campo
Na última semana o vereador Léo Feijoada, junto com 

sua assessoria visitou as casas populares de Cachoeira 
do Campo para verificar o andamento da entrega das mes-
mas e verificar em qual a situação se encontra o parque de 
obras. O vereador deixou claro que não medirá esforços para 
acompanhar a finalização das obras até que as casas sejam 
entregues à comunidade.

 Uma mulher de 42 anos foi presa pela Polícia Militar na tarde da 
terça-feira (11) no bairro Antônio Dias, em Ouro Preto. De acordo com 
informações da polícia a mulher 
estaria traficando e obrigando a 
própria filha, de 13 anos, a vender 
drogas. Na residência da autora 
foram localizados e apreendidos 
um recipiente contendo 23 pedras 
de crack, uma bucha de maconha e 
cerca de R$400,00 em dinheiro. A 
autora presa foi encaminhada para 
a Delegacia de Polícia Civil, junto 
ao material apreendido pela Polí-
cia Militar.

Nova medida diminui custos para o devedor e traz benefícios para o Município
 A Prefeitura irá modernizar a 
forma de cobrança das dívidas do 
cidadão com o Município. Nos pró-
ximos meses, a Receita Municipal 
de Ouro Preto começará a utilizar o 
Protesto Extrajudicial sobre a Dívi-
da Ativa (CDA). Isso significa que 
cobranças como IPTU, Taxas e IS-
SQN ou multas em geral não serão 
mais obrigatoriamente levadas ao 
Judiciário.
 A ação segue a linha do projeto 
do Tribunal de Justiça de Minas Ge-
rais (TJMG) chamado “Execução 
Fiscal Eficiente” e conta com apoio 
e divulgação do Tribunal de Contas 
Estadual (TCE/MG). Com a nova 
medida, as dívidas poderão ser en-
caminhadas ao Cartório de Protesto. 
A mudança tem como objetivo be-
neficiar a cidade e os moradores ina-
dimplentes, diminuindo, inclusive, 
os custos para ambas as partes.
 Por exemplo, quando uma dívi-
da é levada ao Judiciário, o cidadão 
tem a possibilidade de negociar e 
dividir o valor total em até 12 ve-
zes. No protesto extrajudicial, o 
valor total a ser pago pode ser divi-
dido em até 36 parcelas.
 A nova medida é bastante favo-
rável: o município começa a receber 
dos cidadãos com maior eficiência; 
desafoga o Poder Judiciário; e o de-
vedor tem a possibilidade de quitar 

Raquel Lima

o débito de forma mais econômica, 
excluindo, por exemplo, os gastos 
necessários à defesa judicial e os 
custos encontrados em processos 
jurídicos, que são maiores que os 
praticados na cobrança em cartório.
 Em todo o Brasil existem apro-
ximadamente 100 milhões de pro-
cessos tramitando no Judiciário. 
Em média, algumas cidades que 
já utilizam o Protesto Extrajudicial 
receberam cerca de 40 a 50% das 
dívidas encaminhadas, enquanto 
via Judiciário conseguiram arreca-
dar cerca de 1 a 2%.

 O cidadão que se encontra em 
débito com o Município deverá 
procurar a Receita Municipal para 
regularizar sua situação. Lembran-
do que até 30 de novembro deste 
ano, os devedores podem se cadas-
trar no Programa de Recuperação 
Fiscal (REFIS 2015), que prevê 
possibilidade de parcelamento ou 
reparcelamento de dívidas em con-
dições vantajosas, com desconto de 
até 100% das multas e juros em ca-
so de pagamento à vista.
 Mais informações pelo telefone 
(31) 3559-3262.

Receita Municipal

Thiago Mapa luta contra paralisação do 
transporte escolar entre Ouro Preto e distritos

 O vereador Thiago Mapa (PP) 
solicitou à Prefeitura de Ouro Preto, 
através de requerimento apresenta-
do na Câmara Municipal, que man-
tenha o funcionamento do transpor-
te que atende os alunos do Instituo 
Federal de Minas Gerais, de cursos 
técnicos, EJA, escolas estaduais e da 
UFOP.
 Apesar dos movimentos de 
greve vigentes nas instituições fe-
derais, muitos estudantes residen-
tes nos distritos estão sendo preju-
dicados pela paralisação do serviço de transporte, já que não podem dar 
sequência a seus estudos, o que incomodou o vereador. “Pensando na 
situação dos estudantes principalmente de Santa Rita, Glaura e Cachoeira 
do Campo, fiz esse requerimento pedindo à Prefeitura que volte imedia-
tamente com esse transporte, pois é um serviço de suma importância e 
que atende a muitas pessoas. Pretendo continuar correndo atrás por esses 
estudantes”, pontou o presidente da Câmara.
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Nossa Senhora do Pilar 
com festa tradicional

Na mesma data celebra-se o dia 
de Nossa Senhora da Lapa, 
padroeira de Antônio Pereira 

João Felipe Lolli

 No dia 15 de agosto, comemora-se o dia de Assunção da Vir-
gem Maria. Nessa data, a cidade de Ouro Preto celebra, tradicio-
nalmente, o Dia de Nossa Senhora do Pilar, Rainha e Padroeira 
da cidade. As solenidades em honra à Santa estão acontecendo 
no município desde o dia 28 de julho e vão até o dia 15 deste mês.
 Desde o dia 06 até hoje, dia 14 de agosto, são realizadas 
novenas e celebrações eucarísticas em honra a Nossa Senhora 
do Pilar. Ainda hoje, às 19h, haverá missa com homenagens à 
Padroeira e bênção especial para os servidores públicos.
 O encerramento das comemorações terá início às 6h30 do 
dia 15 de agosto (amanhã, sábado) com o Ofício de Nossa Se-
nhora. Ao longo do dia, haverá celebração eucarística, presidida 
pelo Arcebispo de Mariana, Dom Geraldo Lyrio Rocha; repicar 
dos sinos nas igrejas da Paróquia Nossa Senhora do Pilar; mis-
sa festiva e consagração das famílias e do município à Padroei-
ra, e procissão luminosa com a imagem da Santa celebrada. As 
últimas atividades do dia começarão às 19h e serão compostas 
por uma solene concelebração eucarística, presidida por Dom 
Francisco Barroso Filho; a coroação de Nossa Senhora do Pilar 
e o canto do Te Deum, um hino cristão.
 As comemorações deste ano homenageiam a Irmandade de 
Nossa Senhora do Rosário dos Pretos, pelos seus 300 anos de 
Criação; as Irmandades do Senhor dos Passos e Santo Antônio, 
da Basílica do Pilar, que estão celebrando 300 anos de sua cria-
ção, e as religiosas, pela celebração do Ano da Vida Consagrada. 
O padre Marcelo Moreira Santiago, da Paróquia do Pilar, também 
será homenageado pelos 25 anos de Ministério Presbiteral.
 De acordo com o Padre Danival Coelho, da Paróquia do Pi-
lar, embora o dia de Nossa Senhora seja 12 de outubro, anterior-
mente, a cidade realizava as celebrações em 08 de julho, que é 
o aniversário de Ouro Preto e a data em que Nossa Senhora do 
Pilar foi decretada a Rainha e Padroeira da cidade, há 52 anos. 
Entretanto, essa data se tornou inviável para as comemorações, 
porque coincide com o Festival de Inverno de Ouro Preto e Ma-
riana. O dia 15 de agosto foi escolhido como a nova data porque 
é o Dia de Assunção da Virgem Maria.
 O Padre explica que a Festa de Nossa Senhora do Pilar re-
presenta “Um período de graças, porque a paróquia para durante 
todos esses dias para aprofundar a sua reflexão a respeito da vida 
de Maria e também para aprofundar a escuta da palavra de Deus 
por meio das celebrações. Essa reflexão também é feita por meio 
do ato de devoção da novena tradicional que nós mantemos ao 
longo de tantos anos em Ouro Preto”. Ele explica também que 
essa festa tem grande importância para a comunidade, porque é 
um momento em que o povo de Ouro Preto pode reavivar sua fé. 

Nossa Senhora da Lapa
 No dia 15, também acontecerá o encerramento da Festa de 
Nossa Senhora da Lapa, em Antônio Pereira. Veja a programa-
ção completa no site: www.ouropreto.mg.gov.br

Programa Câmara Itinerante é 
realizado em São Bartolomeu
 Na terça-feira (11) foi realizada a 
Câmara Itinerante no distrito de São 
Bartolomeu - Ouro Preto, na Escola 
Municipal Washington de Araújo Dias. 
Foram oferecidos diversos serviços à 
população, como oficina de manicure, 
confecção de CPF, cadastro no Pro-
grama Bolsa Família, cortes de cabelo, 
orientação sobre a saúde bucal e saúde 
da família, emissão da Carteira do Ido-
so, aferição da pressão arterial e glicose, 
agendamento para a confecção da car-
teira de identidade, brincadeiras para a 
criançada e muito mais.
 Logo após a realização dos servi-
ços, foi realizada a Reunião Ordinária 
onde os vereadores puderam ouvir as 
reivindicações dos moradores, que fi-
zeram o uso da Tribuna Livre para pon-
tuar problemas que o distrito enfrenta.
 O morador do distrito, Júlio Gori, 
falou sobre as principais necessidades 
do local. “A parte mais crítica no dis-
trito é a questão hídrica, nós estamos 
com pouca captação de água, muitas 
residências estão sem água. Estamos 
também sem o transporte público, hoje 
as pessoas para ir e vir até o distrito têm 
que pedir carona ou pagar táxi no valor 
de cerca de R$100,00. E também, que-
remos o término do asfalto”, ressalta.
 Já Dulce Gonçalves, que é mora-
dora de Belo Horizonte e estava visi-
tando o distrito também falou sobre a 
falta de transporte público. “Eu fiquei 
surpresa de não ter ônibus aqui e de 

saber que as pessoas só entram e saem 
daqui de carro próprio ou de carona, é 
uma situação absurda, principalmente 
para aquelas que precisam de um trata-
mento de saúde”, enfatiza.
 Foi formada uma Comissão com-
posta pelo presidente Thiago Mapa 
(PP), pelos vereadores Chiquinho de 
Assis (PV) e José Maria Germano 
(PSD), além de membros da comu-
nidade do distrito que irão verificar a 
possibilidade da inserção de uma linha 
de ônibus para o distrito. O presidente 
da Câmara, Thiago Mapa (PP) falou 
sobre o descaso com a população de 

São Bartolomeu no que refere ao trans-
porte público. “É uma vergonha o que 
está acontecendo em São Bartolomeu, 
a reivindicação do transporte vem des-
de o ano passado quando foi reduzido, 
e agora não temos transporte público 
na região. A Comissão buscará infor-
mações e irá verificar a possibilidade 
da efetivação do transporte público, já 
que vários donos de empresas demons-
traram interesse em fazer essa linha”, 
enfatiza o presidente.  Esta foi a terceira 
Câmara Itinerante do ano de 2015. A 
próxima edição do Programa será no 
dia 25 de agosto, em Miguel Burnier.

Presidente da Câmara participa 
do projeto antidrogas do CEMPA
 O presidente da Câmara de Ma-
riana, Tenente Freitas, foi entrevis-
tado por nove alunos do 9º ano do 
Centro de Educação Municipal Padre 
Avelar na manhã da última segunda-
-feira (10). Eles debateram questões 
relacionadas ao uso indevido das dro-
gas e seus danos. 
 “Nós precisamos ter regras e li-
mites para que as gerações possam se 
manter”, ressalta Freitas que afirmou 
ser contrário à legalização das drogas. 
Para ele, o uso e o tráfico devem con-
tinuar sendo considerados crimes e 
devem ser punidos. O presidente e os 
jovens discutiram sobre questões so-
ciais, a pena de morte, o auxílio reclu-
são e o apoio às famílias dos detentos. 
O presidente da Câmara destacou o 
curso ministrado na cidade há dois 
anos para agentes multiplicadores 
sobre o uso indevido das drogas pro-
movido pelo Departamento Estadual 
de Repressão ao Narcotráfico (DE-
NARC) da Polícia do Estado de São 
Paulo, através da Divisão de Preven-
ção e Educação (DIPE) e da Câmara 
Municipal.
 A aluna Yasmin Santos, 15, afir-
ma que pôde esclarecer conceitos 
sobre o tema e o aprendizado será 
repassados aos colegas de escola. 
“Gostei muito do que eu escutei e 
mudei minha opinião em relação à 
legalização das drogas. Vi que não 
adianta, como no caso do cigarro e do 
álcool que são legalizadas e o consu-
mo não diminui”, pontua a estudante.
 Os alunos participam do Projeto 
Antidrogas desenvolvido na unidade 
de ensino e foram convidados para 
a próxima Audiência Pública que 
será realizada pela Câmara sobre 
“A redução da Maioridade Penal e 
a violência contra jovens negros”. A 
audiência será nesta quarta-feira (12), 
às 19h, no Centro de Convenções, e 
contará com a presença do Secretá-
rio de Estado de Direitos Humanos, 
Nilmário Miranda, e do Presidente 
da Comissão de Direitos Humanos 
da Assembleia Legislativa de Minas 
Gerais, deputado Cristiano Silveira.

Cavalgada reúne amigos 
em Águas Claras-Mariana
 Cerca de 70 cavaleiros participaram da 1º Passeata dos Amigos na co-
munidade de Águas Claras, no sábado (8).  Entre eles, o prefeito Duarte 
Júnior “Du”, que se juntou a comitiva que percorreu Paracatu, Pedras e 
Campinas. Foram três horas de passeio, no início da tarde de sábado. Um 
almoço aguardava o retorno dos cavaleiros, próximo ao campo de Águas 
Claras.
 O evento foi organizado pelos amigos Leí, Quinzinho e Zezinho e reu-
niu cerca de 150 pessoas. Everlei José da Silva, o Leí, motorista, disse que 
encontros semelhantes já foram feitos, e que “é sempre bom reunir os ami-
gos para uma cavalgada, que sempre acaba com uma confraternização”.
À vontade em cima do cavalo, o prefeito Duarte Júnior destacou que ini-
ciativas como a dos amigos de Águas Claras “fortalecem a amizade e são 
também uma oportunidade para os moradores discutirem ideias e medidas 
para o bem da comunidade”.

Projeto da Secretaria de 
Desportos de Mariana é 
destaque internacional
 Do distrito de Monsenhor Horta para o mundo. Projeto educacional da 
Secretaria de Desportos da Prefeitura de Mariana, que tem descoberto talentos 
do atletismo nas comunidades rurais, é destaque internacional. Depois que o 
projeto “Cidadania em Movimento” ganhou as páginas dos jornais “O Tem-
po” e “Super Notícias”, no sábado (08), um vídeo produzido pelo repórter-
-fotográfico Douglas Magno virou notícia em Barcelona, na Espanha. As ima-
gens foram divulgadas pelo “Mundo Desportivo”.
 A matéria do jornalista Thiago Nogueira mostra a história de jovens ta-
lentos que estão sendo revelados pelo esporte. Em toda a cidade, a iniciativa, 
promovida pela Secretaria de Desportos de Mariana desde 2013, chega a 300 
garotos em modalidades não só de atletismo, mas também de basquete, futsal, 
vôlei e handebol. “O objetivo é ensinar o esporte e a prevenção do uso de 
drogas”, explicou o professor Washington Luis Alves, estudante de educação 
física e monitor em Monsenhor Horta.
 O projeto esportivo tem como base proporcionar novas opções de ativida-
des em prol da educação. No entanto, quando o aluno possui algum talento de 
destaque entre os demais, ele é encaminhado para a associação de atletismo da 
cidade. Para o monitor, Washington Alves, no treino dos garotos, as atividades 
vão além do condicionamento físico. “O atletismo em Monsenhor Horta, Pa-
racatu e Cláudio Manoel é voltado para a participação dos meninos nos Jogos 
Escolares de Minas Gerais (JEMG). A ideia do projeto é tirar os meninos do 
tempo ocioso e levar para o caminho do esporte que é uma boa forma de 
prevenção às drogas”, disse. As turmas de adolescentes já reúnem mais de 
300 alunos, entre 11 a 18 anos, que levantam poeira nos campos dos distritos 
e no município semanalmente. Os treinos trazem também opções em diversas 
modalidades, que além do atletismo individual, incluem atividades coletivas, 
como, futsal, handebol e peteca.
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Prefeito Duarte Júnior participa de 
cerimônia da Frente Mineira de Prefeitos

Codema elege novos 
membros da Câmara Técnica
 O Conselho Municipal de Desenvolvimento Ambiental (Codema) de 
Mariana se reuniu na segunda-feira (10) no Centro de Convenções, para ele-
ger os novos integrantes da Câmara Técnica, que por decisão da maioria, foi 
formada por integrantes do Meio Ambiente, Obras, IEF (Instituto Federal de 
Florestas), Emater e a Federação da Associação de Moradores de Mariana.
 Segundo o vice-presidente, Benedito Alves Ferreira, os membros da 
Câmara desempenham papel importante no conselho. “Toda demanda que 
chega para o Codema precisa ser averiguada. Para isso precisamos que os 
membros da Câmara analisem o espaço antes de apresentarmos em reu-
nião”, afirma.
 O conselho apresentou também duas supostas retificações em Áreas de 
Preservação Permanente (APP), sendo a construção do CRAS Cabanas e 
do Centro Unificado de Artes e Esportes no distrito de Padre Viegas. Após 
análise, foi constatado que as construções não se encontram em área de pre-
servação, sendo, portanto, aprovadas.

Eliene Santos

Comunidade de 
Monsenhor Horta comemora 
festa do padroeiro
 Com apoio da Secretaria de Cultura e Turismo da Prefeitura de Mariana, 
a comunidade do distrito de Monsenhor Horta comemorou a festa do seu 
padroeiro, São Caetano. As festividades começaram na quinta-feira (6) com 
cerimônias religiosas e festa na praça, e se estenderam até o sábado (8).
 As bandas Vitor & Guilherme, Shenandoah e Marcelo Oliveira agitaram 
a noite e atraíram grande público. Quem também marcou presença nas co-
memorações foi a Sociedade Musical São Caetano. O prefeito Duarte Júnior 
“Du” esteve presente e destacou a importância da festa. “É muito bom estar 
aqui comemorando a festa de São Caetano, que está cheia de atrações este 
ano. Parabéns a toda comunidade”, disse o prefeito, ao participar da missa 
em ação de graças.  
 Um dos tesouros do distrito é a igreja matriz de São Caetano, construção 
do século XVIII (1742). Possui estilo colonial e é ricamente decorada. Seu 
primeiro vigário foi o padre Caetano Lopes Pereira. Ao então distrito de São 
Caetano, em 31 de dezembro de 1943, foi dado o nome de Monsenhor Hor-
ta, em homenagem ao Monsenhor José Silvério Horta. A igreja foi tombada 
em 1953 e, em seu interior, está sepultado o bandeirante Salvador Fernandes 
Furtado de Mendonça, fundador da cidade de Mariana.

João Felipe Lolli

João Felipe Lolli

 O prefeito de Mariana, Duarte 
Júnior “Du”, participou na quinta-
-feira (06) do Encontro de Prefeitos 
das Cidades Polos de Minas Ge-
rais, ocorrido em Belo Horizonte. 
Composto pelos principais líderes 
dos mais importantes municípios 
mineiros, o encontro teve por ob-
jetivo discutir os problemas que 
as cidades enfrentam no dia a dia e 
propor possíveis soluções. O even-
to contou com a participação do 
vice-governador, Antônio Andrade, 
e do prefeito de Belo Horizonte, 
Márcio Lacerda.
 “Foi muito produtivo o en-
contro. A reunião discutiu ações 
que possam ser conduzidas em 
conjunto para garantir um futuro 
melhor, atendendo aos anseios dos 
cidadãos. O mais importante é que 
levantamos soluções a fim de so-
marmos forças para que a União, 
o Estado e o Município possam 
garantir um desenvolvimento com 
qualidade e oportunidade para to-
dos”, disse o prefeito Duarte Júnior.
 Criada em 1989, a Frente Na-
cional de Prefeitos (FNP) é uma 
entidade municipalista supraparti-
dária que reúne mais de 250 mu-
nicípios brasileiros, grupo de fi-
liados que inclui a participação de 
26 capitais brasileiras e de mais de 
100 cidades de médio e pequeno 
porte. A FNP é a única represen-
tante dos municípios brasileiros 
dirigida exclusivamente por pre-
feitos e prefeitas em efetivo exer-
cício de mandatos.

Sábado é dia “D” de 
vacinação infantil nos 
postos de saúde de Mariana
 Começa neste sábado, dia 15 de agosto, a campanha de vacinação 
contra a poliomielite e multivacinação do ano de 2015. A vacina estará 
disponível no centro de imunização (ao lado do Previne) e na Policlínica 
do bairro Cabanas, de 8h às 16h. Crianças com idade entre seis meses e 
quatro anos devem ser vacinadas. Os pais devem levar as crianças e o 
cartão de vacinas.
 A chefe de Departamento de Imunização, Jázera Tostes, afirma que as 
vacinas são de suma importância para o controle de doenças, e que os pais 
devem ficar atentos as campanhas anuais de vacinação. “É importante que 
os pais tragam seus filhos, pois as vacinas impedem que as crianças con-
traiam doenças. A vacina contra poliomielite, por exemplo, quando não to-
mada, aumenta as chances de que a criança tenha paralisia, principalmente 
nos membros inferiores”, disse.
 O dia “D” da campanha será no sábado (15), com a vacinação de 8h às 
16h30h, nos postos: Central de Vacinação (Rua Wenceslau Brás, no Cen-
tro), Unidade de Saúde de Passagem de Mariana, Policlínica do Cabanas, 
Pronto Atendimento do São Cristóvão Unidade de Saúde do Rosário e 
Unidade de Saúde do Santo Antônio. A campanha de vacinação contra a 
poliomielite e multivacinação em Mariana vai até 31 de agosto.

Eliene Santos

Iron Biker 2015
 Na segunda-feira (10), acon-
teceu uma reunião com os or-
ganizadores do Iron Biker Brasil 
2015 na Arena Mariana para 
definir questões de logística do 
evento que acontecerá nos dias 
18, 19 e 20 de setembro na cida-
de. Participaram representantes 
de vários setores da Prefeitura 
de Mariana que estarão ligados 
diretos ou indiretamente ao 
evento, dentre eles, a Guarda 
Municipal, Secretarias de Des-
portos, Meio Ambiente, Defesa 
Social, Cultura, Saúde, Obras e 
o Serviço Autônomo de Água e 
Esgoto (SAAE), além de repre-
sentantes do Bombeiro Civil e 
da Policia Militar.
 A segurança e o trânsito 
foram temas debatidos na 
reunião. Com uma previsão 
de 1.500 atletas para partici-
parem dos três dias de prova, 
além dos familiares que sem-
pre acompanham os atletas, a 
segurança vai ser.
 Sobre o trânsito a preocu-
pação da Guarda Municipal é 
com algumas ruas que neces-
sitarão serem isoladas e outras 
que terão o estacionamento 
alterado, principalmente na área 
central, uma vez que acontecerá 
no dia 18 de setembro uma cor-
rida noturna, acontecerá uma 
corrida com percurso de aproxi-
madamente 2 km nas principais 
ruas do centro histórico e ne-
cessitará de uma atenção maior 
para segurança. Já nos outros 
dois dias seguintes de prova as 
intervenções no trânsito serão 
menores, pois os atletas irão 
percorrer por trilhas passando 
pelos distritos de Santa Rita 
Durão, Bento Rodrigues, Ca-
margos e Bandeirantes, sendo 
somente a largada e chegada 
na Praça da Sé. A Guarda Mu-
nicipal está estudando meios 
para que o evento ocorra dentro 
do esperado, mas que o trânsito 
da cidade seja impactado da 
menor maneira possível.

 A equipe da Secretaria de Desportos da Prefeitura de Mariana iniciou um cro-
nograma de reuniões com líderes comunitários, religiosos e políticos, dos bair-
ros com objetivo de difundir as ações promovidas pela secretaria e a importância 
dos projetos desenvolvidos para a comunidade. O objetivo é organizar e planejar 
as ações futuras em conjunto a comunidade definindo conselhos esportivos para 
trabalhar as atividades esportivas e utilização de espaços públicos como quadras, 
ginásios e praças. Os encontros já foram realizados nos bairros São Gonçalo, Pas-
sagem de Mariana, Cartuxa e Vila Maquine, comunidades estas contam com boa 
infraestrutura esportiva. Para o secretario adjunto de Desportos, Wagner Ramos, a 
ideia dos encontros é fazer com que os líderes de bairros estejam mais próximos 
das ações do município, ajudando a informar os projetos nos bairros e preservar os 
espaços públicos.

Secretaria de Desportos 
reúne lideranças de bairros
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Caroline Hardt

Marianenses discutem redução da 
maioridade penal brasileira
 A Câmara de Mariana promoveu 
audiência pública para discutir a re-
dução da maioridade penal no Brasil, 
assim como os índices de violência 
contra negros no país. O evento con-
tou com a participação de autorida-
des, representantes de associações e 
grupos locais, estudantes, professores 
e moradores do município.
 Na quarta-feira (12) no Centro de 
Convenções de Mariana, aconteceu a 
Audiência Pública para discutir ques-
tões ligadas a redução da maioridade 
penal brasileira para 16 anos, que já 
foi aprovada em primeira instância 
pela Câmara dos Deputados e deve 
ser votada, nas próximas semanas, 
em segunda, caminhando então para 
votação no Senado Nacional. Embora 
os municípios não possam influenciar 
na decisão, os presentes esclareceram 
seus posicionamentos sobre o assunto.
 O vereador e presidente da Co-
missão de Direitos Humanos da 
Câmara de Mariana, Cristiano Silva 
Vilas Boas, autor do requerimento 
que deu origem à audiência, afirmou 
ser contra a medida, pois a redução 
não diminuirá o índice de violência. 
“Apenas 1% dos homicídios come-
tidos no Brasil é feito por menores 
de 18 anos. Com isso, diminuindo 
a maioridade penal não diminuirá 
a violência. Precisamos investir em 
políticas públicas que incentivem e 
dê maiores possibilidades aos jovens 
brasileiros.”, afirmou o parlamentar.
 O presidente da Câmara de Ma-
riana, Antônio Marcos Ramos de 
Freitas, também mostrou sua postura 
contrária à redução, chamando a po-
pulação a pensar e compreender co-
mo ajudar as atuais crianças para que 

no futuro elas não precisem passar 
por essa lei.
 A audiência contou com a pre-
sença do Secretário de Direitos Hu-
manos do Estado de Minas Gerais, 
Nilmário Miranda, que também se 
posicionou contra a redução da maio-
ridade penal para 16 anos, uma vez 
que, segundo ele, o Estatuto da Crian-
ça e do Adolescente (ECA) já respon-
sabiliza os adolescentes pelos seus 
atos a partir dos 12 anos com medi-
das de socioeducação. “Na Constitui-
ção brasileira é ressaltada as crianças 
e adolescentes como prioridade, mas 
não cumprimos isso. Se não cumpri-
mos a lei, como prenderemos os jo-
vens? Precisamos trabalhar para que 
a constituição seja cumprida e esses 
jovens sejam prioridade.”, destacou.
 Representando a Assembleia 
Legislativa de Minas Gerais esteve 
presente o deputado estadual Cristia-
no Silveira que argumentou sobre a 
necessidade de investir em políticas 
sociais e de olhar para a situação por 
outros ângulos. “Não adianta aprovar 
porque a maioria da população, cer-

ca de 80%, é favorável a redução. É 
necessário entender que nem sempre 
a maioria está certa. Precisamos de 
mais investimentos e olhar para essas 
situações por outros ângulos. Muitos 
desses jovens [que cometem crimes] 
são de famílias desestruturadas e vi-
vem em ambientes de drogas e vio-
lência, por isso é necessário entender 
a situação em que estão inseridos.”
 Outros participantes, como a re-
presentante da Pastoral da Juventude, 
Bruna Monalisa, e Junior Nonato, a 
frente dos movimentos estudantis, 
também fizeram suas colocações 
contrárias a redução, argumentando 
como o tema da maioridade penal 
e da violência contra os negros no 
Brasil vão de encontro, uma vez que 
há muita dificuldade para os jovens 
negros de classes baixas de ter con-
tato com eventos culturais e políticas 
públicas. “A redução da maioridade 
penal é uma proposta que tratará o 
efeito e não a causa. E a causa está 
relacionada com a desigualdade so-
cial e o processo de construção do 
Brasil.”, ressaltou Monalisa.

Limpeza do Ribeirão do Carmo

Começou a operação de limpeza do Ribeirão do Carmo, em Mariana. 
Uma equipe da Secretaria de Obras da Prefeitura de Mariana está re-

tirando lixo e entulho ao longo do rio, começando no bairro Barro Preto, na 
altura da Rua Cascalheira. Na sequencia, a operação de limpeza segue o 
curso do rio no sentido dos bairros São Cristóvão, Centro e Santo Antônio 
(Prainha). “A limpeza do Ribeirão deixa o bairro ainda melhor. Eu vou pedir 
os vizinhos pra sempre colaborar, não jogando lixo nem entulho no rio. A 
nossa parte vamos fazer”, destaca José Alberto Júnior, de 38 anos.

João Felipe Lolli
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 Técnico em Meio Ambiente. Descrição da Vaga: Conheci-
mento em gerenciamento de resíduos; aspectos e impactos am-
bientais, legislação ambiental e estação de tratamento de efluentes, 
PGRS, Licenciamento/renovação IAP, controle / descarte resíduos, 
avaliação dos riscos Analisar diariamente os indicadores de meio 
ambiente da rotina (efluentes, emissões, poços de monitoramento, 
rios, qualidade do ar etc.). Identificar os procedimentos de avalia-
ção, estudo e relatórios de impacto ambiental, as atividades pro-
dutivas geradoras de resíduos sólidos, poluentes, atmosféricos e 
efluentes líquidos propondo soluções para o seu controle. Ser res-
ponsável pelas questões ambientais da empresa, Experiência ante-
rior na função. Técnico completo em Meio Ambiente. Salário: R$ 
1.000,00 a R$ 2.000,00 Benefícios: Vale alimentação + Vale trans-
porte + Cesta Básica Horário de trabalho: Segunda à Sexta 07:00 
às 16:00 / Sábado 07:00 às 11:00. Os interessados devem enviar o 
currículo para o e-mail administrativo.mariana@construtoraim-
perio.com, destacando o título da vaga no assunto.

Construtora Império CONTRATA

Edital de Abandono
 A empresa Transcotta Agên-
cia de Viagens Ltda, CNPJ nº 
20827952/0001-90, solicita o 
comparecimento em no máxi-
mo 72 horas, de Márcio Amaro 
Gabriel, CTPS nº 4209883 série 
0040 MG na sede da empresa 
que fica na Rua Aníbal Cota, 10 
-  Barro Preto  – Mariana /MG. 
O não comparecimento será con-
siderado abandono de emprego 
nos termos do artigo 482 da CLT.

 O campo de futebol do distrito 
de Cachoeira do Brumado ganhará 
vestiários. A Câmara de Mariana 
aprovou, no dia 10 de agosto, o 
projeto que viabiliza a construção 
do espaço em parceria com o Go-
verno Estadual. O presidente da 
Câmara, vereador Tenente Freitas 
(PHS), ressaltou a importância da 
obra e agradeceu o vereador Tião 
do Sindicato por ter pedido a vota-
ção do projeto em única discussão. 
“Agradeço a todos que deram pa-
recer favorável a esse recurso. O 
campo também terá nova ilumina-
ção que será inaugurada no dia 21 
de agosto”, afirma Freitas.
 Os vereadores também apro-
varam contribuição para a Asso-
ciação dos Moradores e Amigos 
do subdistrito de Águas Claras para 
que a própria entidade gerencie as 
festividades em honra ao padroeiro 
São Luis Rei de França, em confor-
midade com o Plano de Trabalho 
aprovado pela Secretaria de Turis-
mo e Cultura. O vereador Juliano 
Duarte (PPS) destaca que “a pró-
pria comunidade irá gerir os recur-
sos públicos e isso dá  transparência 
aos gastos. Como eles vivenciam 
o dia-a-dia da comunidade, eles 
sabem realmente aonde devem in-
vestir mais”. A associação prestará 
contas sobre a aplicação do recurso.

 Servidores - O presidente da 
Câmara promulgou a lei de rea-
juste salarial dos servidores efe-
tivos do Legislativo. O benefício 
corrige a defasagem salarial em 
relação ao mercado. A lei tem efei-
to retroativo a 1º de junho de 2015 
e contempla a adequação dos sa-
lários dos cargos de almoxarife e 
agente legislativo em 33% e auxi-
liar legislativo em 57%.
 Os vereadores receberam ofí-
cio do Executivo sobre o projeto 
do Plano de Carreira do Pessoal 
do Magistério explicando os mo-
tivos pelos quais ainda não o en-
viou para apreciação e votação na 
Câmara. A prefeitura afirma que 

irá ouvir e discutir as sugestões 
de diretores e professores durante 
o mês de agosto e justifica que o 
procedimento ainda não foi rea-
lizado devido ao recesso escolar 
no último mês. O vereador Cris-
tiano Vilas Boas (PT) defende a 
retroatividade do benefício em fa-
vor do educador a partir de julho, 
mês em que o projeto deveria ser 
votado na Câmara. “Acho justo 
que eles recebam esse retroati-
vo e alguns irão pedi-lo desde a 
aprovação do Plano de Carreira 
(em 2014). Espero que o prefeito 
cumpra, porque foi um compro-
misso firmado por ele”, defende o 
vereador.

Livro do secretário adjunto de 
Educação é premiado em 
Concurso Internacional de Contos

 O livro “A Índia” de autoria do secretário adjunto de Educa-
ção, Israel Quirino, foi agraciado no 28º Concurso Internacional 
de Contos de Araçatuba (SP) com menção honrosa. A premiação 
é oferecida pela Secretaria de Cultura da cidade de Araçatuba e 
conta com mais 700 participantes. A cerimônia de premiação e 
lançamento do livro será realizada no dia 14 de setembro na cida-
de de Araçatuba.
 O concurso, existente desde 1985, tem como objetivo estimu-
lar a produção brasileira literária. “O conto é uma modalidade lite-
rária em prosa. Uma pequena história. No meu caso, foi a primeira 
vez que escrevi um conto, já que sou mais voltado às crônicas e 
novelas. Estou muito feliz”, disse Israel Quirino.
 A obra, intitulada “A Índia” é ambientada na cidade de Guara-
ciaba-MG, e narra a história de dois amigos de infância que rom-
peram a amizade após disputarem o amor de uma meretriz. O fato 
teria ocorrido há mais de 50 anos, e só agora um deles resolveu 
contar como foi. Destacam-se no texto a linguagem bem mineira, 
com expressões tradicionais do vocabulário de Minas Gerais e um 
toque de humor.
 Perfil – Israel Quirino é o atual secretário adjunto de Educação 
de Mariana, advogado, professor e escritor. Tem 53 anos, e possui 
cinco livros publicados. Israel também é membro efetivo da Aca-
demia de Letras, Artes e Ciências do Brasil (ALACIB). 

Vereadores defendem projetos em valorização 
de distritos, tradição local e servidores

 Depois das escolas municipais 
terem superado, no ano passado, a 
meta do IDEB (Índice de Desen-
volvimento da Educação Básica), 
a educação de Mariana segue cres-
cendo e apontando números posi-
tivos. O nível de alfabetização dos 
alunos registrou evolução nos re-
sultados das avaliações do Progra-
ma de Avaliação da Alfabetização 
(Proalfa) e do Programa de Avalia-
ção da Rede Pública de Educação 
Básica (Proeb).
 Os índices avaliam a capacida-
de de leitura, escrita e interpretação 
de texto dos alunos do 3° ano do 
Ensino Fundamental e dos estudan-
tes do 5° e 9º ano.

 De acordo com as avaliações 
do Proalfa, Mariana conseguiu 
avançar e aparecer na segunda co-
locação no ranking de proficiência 
da região. Ao todo, a cidade atingiu 
587,8 pontos dos 640 possíveis. 
Vale ressaltar que, em 2011, a ci-
dade encontrava-se no último lugar 
nesse ranking. Um avanço de 12% 
no desenvolvimento da educação 
municipal.
 Nos resultados do Proeb, onde 
foram avaliados os alunos do 5° e 
9º ano, Mariana conseguiu alcan-
çar a proficiência de 265,6 dos 300 
pontos possíveis, superando ano a 
ano resultados anteriores.
 “O município tem uma educa-

Educação de Mariana registra evolução 
nas avaliações do Proalfa e do Proeb

ção básica muito bem consolidada 
e isso nos fortalece para alcançar os 
resultados. Temos que destacar que 
esses avanços só foram possíveis 
com investimentos bem direcio-
nados, mas principalmente com a 
dedicação de cada professor que é 
o principal protagonista de trans-
formação social da nossa cidade”, 
afirmou a secretaria de Educação, 
Beth Cota. As provas do Proalfa e 
do Proeb são aplicadas anualmente 
para cerca de 1.500 alunos de 18 
escolas municipais de Mariana.
 Gestão eficiente – Segundo 
Beth Cota, diversos fatores contri-
buíram para o avanço nos resulta-
dos das avaliações, como a implan-
tação do Programa de Intervenção 
Pedagógica (PIP) nas escolas. “Te-
mos em Mariana o PIP que vem 
reforçar as boas práticas existentes 
nas unidades escolares. Com os 
mesmos objetivos, implantamos 
o PIP da Educação Infantil do 6º 
ao 9º ano. O programa realiza um 
trabalho permanente de visitas e 
acompanhamento nas escolas pa-
ra possibilitar avanços na gestão 
pedagógica, propor estratégias de 
intervenção, capacitar e apoiar os 
professores e, assim, garantir a 
aprendizagem dos alunos no tempo 
certo”, explicou a secretária.

Projetos da Secretaria de 
Desportos retornam após as férias
 Crianças, jovens, adultos e idosos de Mariana, que fazem parte dos projetos 
promovidos pela Secretaria Municipal de Desportos, retornaram as atividades 
esportivas na segunda-feira (03). Os projetos “Cidadania em movimento” e “Gi-
nástica na praça”, depois de um período de férias, voltou com força total com 
aulas de jiu-jitsu, futsal, vôlei, basquete, handebol, atletismo e ginástica.
 De acordo com a Secretaria de Desportos, estão envolvidas no projeto cerca 
de 1500 pessoas em vários polos dos bairros e distritos de Mariana. As aulas são 
ministradas por monitores e professores e são realizadas em três turnos – manhã, 
tarde e noite – para que todos tenham a oportunidade de participar. Para fazer 
parte dos projetos basta entrar em contato com a Secretaria de Desportos pelo 
telefone 3557-2128. 

PANORAMA

O Hospital Monsenhor Horta, por meio de sua Pastoral da Saúde e Grupo 
Vida (Vigilantes do Aleitamento Materno) realizaram importantes orien-
tações sobre a amamentação como forma exclusiva de alimentação do 

bebê até os seis meses e como forma combinada dos seis meses até pelo 
menos 1 ano de vida. As orientações foram feitas por Aparecida Custódio e 
pela nutricionista Mirian Monteiro do HMH. Na oportunidade, houve sorteio 

de um manto para as gestantes internadas.

A paróquia Nossa Senhora da Glória, através do Conselho Paroquial de Pastoral 
(CCP) realizará no dia 08 de agosto a abertura do 1º Torneio de Futsal do 37º 

Jubileu de Nossa Senhora da Glória. O objetivo é envolver a juventude e incentivar 
os jovens a práticas saudáveis que favoreçam uma vida de qualidade. A progra-
mação acontece até o dia 16 de agosto no ginásio poliesportivo de Passagem de 
Mariana. Mais informações 8804-2515.

A Catedral ou Sé, em Mariana, receberá no mês de agosto concertos do Orgão Arp 
Schnitger nas sextas-feiras, às 11h30, e aos domingos, às 12h15. Para agendar 

grupos e ter mais informações, entre em contato pelo telefone (31) 3558-2785 ou pelo 
e-mail orgaodase@uai.com. O site do projeto de concertos é www.orgaodase.com.br
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Conferência define as metas e ações para assistência social em Mariana
Élcio Rocha e Douglas Couto

 Discutir e avaliar as diretrizes no 
âmbito da assistência social em Ma-
riana foram os objetivos da 8ª Con-
ferência Municipal de Assistência 
Social, realizada na quinta-feira (06) 
pela Secretaria de Desenvolvimento 
Social e Cidadania da Prefeitura de 
Mariana. Foram aprovadas 14 pro-
postas a serem implementadas pelo 
município. O evento teve como te-
ma “Consolidar o Sistema Único de 
Assistência Social (SUAS) de vez 
rumo a 2026” e contou com a par-
ticipação pública na criação de um 
espaço democrático onde sociedade 
civil e governo dialogaram e aponta-
ram novos rumos.
 O prefeito de Mariana, Duarte 
Junior “Du”, participou da abertura 
da conferência ao lado da secretária 
de Desenvolvimento Social e Cida-
dania, Regiane Oliveira, do secre-
tário adjunto, João Paulo Batista, da 
presidente do Conselho Municipal 
de Assistência Social, Teresa Cristi-
na dos Santos, além de vereadores. 
“A realização dessa conferência é de 
grande importância para mudarmos 
os rumos na assistência social em 
nossa cidade”, destacou o prefeito.
 Segundo a secretária de Desen-

volvimento Social e Cidadania, Re-
giane Oliveira, o encontro promoveu, 
de fato, a discussão sobre as ações e 
programas desenvolvidos na Ação So-
cial. “A Conferência foi bem frutífera 
nesse aspecto, onde pudemos ouvir 
usuários, e também pessoas que foram 
“delegados” e representaram vários 
cidadãos do município”, afirmou.
 Na primeira parte da conferência 
teve a palestra do professor da UFOP, 
Roberto Coelho do Carmo, que expli-
cou os fundamentos do SUAS (Sis-

tema Único de Assistência Social) e 
promoveu debate entre os presentes. 
A dona de casa, Lúcia Antunes, usuá-
ria do CRAS Cabanas esteve na con-
ferência e aprovou a abertura para os 
debates. “Eu vim na conferência para 
acompanhar e apoiar os novos rumos 
da assistência social de Mariana. Es-
pero que continue sendo acolhedora, 
como já é”, disse.
 Para a usuária do CRAS Caba-
nas, Mirtes Bento, comparecer a esse 
encontro foi importante para ficar por 
dentro das dificuldades do município. 
“A partir dessas dificuldades é que po-
demos formular propostas de melho-
rias que muitas vezes podem virar lei 
beneficiando a nós mesmos”, disse.
 Na segunda parte da conferên-
cia, os grupos foram divididos para 
discutir as propostas levantadas nas 
pré-conferências, de acordo com 
cada dimensão. A logística tornou o 
debate mais fácil, possibilitando os 
grupos chegarem a um acordo na vo-
tação das propostas apresentadas. Ao 
voltar para o saguão principal da con-

SAAE Mariana sob nova direção
 Kenny Murta é a nova diretora executiva do SAAE Mariana. Vai di-
rigir a autarquia que atende hoje uma população estimada de 58 mil 
habitantes, em um território de 194 mil Km².
 Formada em Administração de Empresas e pós-graduada em Ges-
tão de Pessoas, Kenny Murta é professora nos cursos de Administração 
de Empresas e de Engenharia de Produção na Fundação Educacional 
Mariana (Femar).
 A diretora tem em seu currículo experiência bem sucedida na dire-
ção de serviços de saneamento, tendo exercido o cargo de superinten-
dente executiva do Serviço Municipal de Água e Esgoto de Ouro Preto 
(Semae) introduzindo medidas de modernização dos sistemas de água 
e esgoto, se destacando ainda pela habilidade de trabalhar em equipe.
 Em seu primeiro contato com os funcionários, propôs estabelecer 
uma rotina de diálogo permanente com sua equipe e com a população, 
para ela, fórmula que garante eficiência nos serviços. “Assim chegare-
mos a excelência de nosso trabalho”, pontuou.

Lauro Soares

ferência, técnicos, usuários e demais 
participantes puderam ouvir e opinar 
a respeito das novas propostas expos-
tas, para enfim os delegados escolhi-
dos nas pré-conferências, votarem 
naquelas que ganharam notoriedade 
para irem para a plenária estadual.
 As propostas aprovadas na con-

ferência segue para a plenária esta-
dual e depois para a plenária federal. 
“Geralmente conseguimos muitas 
coisas através da conferência, o CRIA 
(Centro de Referência da Infância e 
Adolescência), por exemplo, veio co-
mo proposta de uma dessas reuniões”, 
disse a costureira, Rita Dias.

Élcio Rocha e Douglas Couto
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Aviso de Julgamento da Proposta e 
Habilitação – O SAAE de Itabirito torna 
público que realizou abertura da Proposta 
e Habilitação do PROCESSO LICITA-
TÓRIO Nº100/2015, na modalidade de 
Pregão Presencial Nº048/2015 Objeto: 
contratação de empresa especializada para 
o fornecimento dos seguintes materiais: 
Tubos e Conexões em Aço Galvanizado 
e Ferro Fundido, Anéis de Concreto, Ma-
teriais Hidráulicos, Instalação de Bomba e 
Extensão de Rede de Distribuição de Água 
a serem utilizados para Operação e Manu-
tenção nos Sistemas de Abastecimento de 
Água e Esgotamento Sanitário do Serviço 
Autônomo de Saneamento Básico – SAAE 
de Itabirito/MG, conforme especificações 
do anexo I, do edital. Empresas Vencedoras 
e Habilitadas: H.D.S. COMERCIAL, HI-
DRÁULICA E SANEAMENTO LIMITA-
DA, LAJES E PREMOLDADOS NUNES 
LTDA, HIDRAUCONEX MATERIAIS 
HIDRÁULICOS LTDA, STARTUBO 
COMERCIAL EIRELI – EPP, GERAL-
DO VILMAR DE MENDONÇA, AGX 
COMERCIAL LTDA – ME, REYFOR 
COMÉRCIO EM FERRO FUNDIDO 
EIRELI, HIDROSANBH SOLUÇÕES 

PREFEITURA MUNICIPAL DE ITABIRITO
O Município de Itabirito/MG - Torna Público o Extrato da Ata nº 068/2015. Registro 
de Preço 065/2015 – PL 179/2015 - Pregão Presencial 117/2015 – Objeto: Registro de 
preços para eventual e futura contratação de pessoa jurídica para fornecimento de material 
de limpeza, higiene e descartáveis em atendimento a Secretaria Municipal de Educação.

Detentor dos itens: 01,02,05,08,09. 
Brumadinho Comércio e Papel Ltda ME CNPJ: 18.285.097/0001-91
Item Un Qte Descrição Marca Valor Unit

1 Un 100 Bobina de Saco Plástico 35 X 50cm em 
polietileno - transparente, picotado, de alta 
densidade, resistente, atóxico, inodoro e 
incolor. Próprio para alimentos. Rolo com 
500 unidades.

Iperol R$ 19,45

2 Un 100 Bobina de Saco Plástico 40 x 60 cm em 
polietileno - transparente, picotado, de alta 
densidade, resistente, atóxico, inodoro e 
incolor. Próprio para alimentos. Rolo com 
400 unidades.

Iperol R$ 23,75

5 Un 100 Lixeira de 15 Litros - para banheiro, no 
formato redondo, capacidade de 15 litros, 
confeccionado em plástico polietileno de 
alta resistência, liso interna e externamente, 
com tampa acionada a pedal de metal na 
medida de 05x06cm na cor branca.

Plas-
mont

R$ 16,77

8 Un 600 Rodo Plástico com base de 40cm em poli-
propileno - com camada dupla de borracha 
de EVA, dessa forma tornando-se ideal 
para puxar a água e secar o piso ao mesmo 
tempo. Que possua borda serrilhada na 
parte superior de modo a permitir melhor 
fixação do pano de chão, nos processos de 
limpeza, com estrutura tipo presilha em 
cada lado para fixação de pano de chão. 
Cabo em madeira revestido com camada 
de polietileno e acoplado a base.

Metal-
plast

R$ 2,81

9 Un 400 Rodo Plástico com base de 60cm em poli-
propileno - com camada dupla de borracha 
de EVA, dessa forma tornando-se ideal 
para puxar a água e secar o piso ao mesmo 
tempo. Cabo em madeira revestido com 
camada de polietileno e acoplado na base.

Metal-
plast

R$ 4,55

Detentor dos Item: 06 Comercial Vener Ltda CNPJ: 65.353.401/0001-70
Item Un Qte Descrição Marca Valor Unit

6 Un 6000 Pano de Prato 100% algodão - Liso, 
resistente, atoalhado, branco, c/bainha 
nos 4 lados, tamanho 50x70cm .

CV R$ 1,70

Detentor dos Itens: 07,11 
Distribuidora Irmãos Santana Ltda - CNPJ: 65.186.835/0001-23
Item Un Qte Descrição Marca Valor Unit

7 RL 750 Plastico Filme em PVC - Rolo 
medindo 38cm x 300m.

Displafilme R$ 18,85

11 Un 510 Vassoura de Piaçava Natural Nº  4    
(30 CM) - cabo de rosca para fixação, 
cabo de madeira com tamanho 
mínimo de 1,4m.  Marca Referência: 
GAROTA, PRINCESINHA, SÃO 
GERALDO OU SUPERIOR

São Ge-
raldo

R$ 13,80

Detentor do Item 03. Eduardo de Faria Chaves Me - CNPJ: 14.937.152/0001-20
Item Un Qte Descrição Marca Valor Unit

3 Un 600 Cera Liquida Vermelha - alto brilho, emba-
lada em frasco plástico de 750ml. Apresen-
tar registro ou notificação do produto junto 
a ANVISA.

Nob 
Lux

R$ 3,05

Detentor do Item: 04.  HLE Distribuidora Eireli – EPP - CNPJ: 12.556.503/0001-27
Item Un Qte Descrição Marca Valor Unit

4 PT 2400 Fosforo pacote c/10 caixinhas - caixa com 
lixa impressa, cada uma das caixas contém 
40 unidades de palitos de fósforo.

Paraná R$ 1,70

Detentor do Item 10 
Prodak Materiais para Escritório Ltda - CNPJ: 25.489.147/0001-18
Item Un Qte Descrição Marca Valor Unit

10 Un 846 Vassoura de Pelo Sintetico 30 CM - 
vassoura doméstica. Cepa em madeira 
medindo 28cm de comprimento x 5 cm 
de largura x 3 cm de espessura, 20 tufos 
contendo 200 cerdas por tufo com cabo de 
madeira, tamanho padrão, plastificado. O 
cabo de madeira deverá estar acoplado na 
base. Cabo de cedrilho revestido em poli-
propileno medindo 120cm. O cabo deverá 
estar acoplado à base.  Marca Referência: 
Betanin, Princesinha ou  Superior 

Princesinha R$ 6,99

A íntegra da ata encontra-se disponível no Departamento de Licitações e Contratos. 
Homologação /Ratificação: 28/07/2015.

EM SANEAMENTO E MEDIÇÃO DE 
ÁGUA EIRELLI – EPP, HG – COMÉR-
CIO DE MATERIAIS HIDRÁULICOS 
LTDA, DIRETRIZ COMÉRCIO DE 
MATERIAIS DE CONSTRUÇÃO E HI-
DRÁULICOS LTDA – ME, COPERSAN 
EIRELI, NIRSON R. DE LANA ME, 
POLIERG INDÚSTRIA E COMÉRCIO 
LTDA e CONEXSAN - COMÉRCIO DE 
MATERIAIS HIDRÁULICOS E ELÉ-
TRICOS LTDA – ME perfazendo este pre-
gão um valor total de R$ 147.946,41 (Cento 
e quarenta e sete mil novecentos e quarenta 
e seis reais e quarenta e um centavos), Itabi-
rito / MG, 05/08/2015 – EngºWagner José 
Silva Melillo, Diretor Presidente do SAAE.
Extrato de contrato de empresa especia-
lizada para o fornecimento dos seguintes 
materiais: Tubos e Conexões em Aço 
Galvanizado e Ferro Fundido, Anéis de 
Concreto.Referência: PREGÃO PRE-
SENCIAL Nº. 048/2015, nos termos da 
Lei nº 8.666/93, com suas posteriores alte-
rações. Contratante: Serviço Autônomo de 
Saneamento Básico do Município de Itabi-
rito - MG. Contratadas: H.D.S. COMER-
CIAL, HIDRÁULICA E SANEAMENTO 
LIMITADA, LAJES E PREMOLDADOS 
NUNES LTDA, HIDRAUCONEX MA-
TERIAIS HIDRÁULICOS LTDA, STAR-
TUBO COMERCIAL EIRELI – EPP, 
GERALDO VILMAR DE MENDON-
ÇA, AGX COMERCIAL LTDA – ME, 
REYFOR COMÉRCIO EM FERRO 
FUNDIDO EIRELI, HIDROSANBH 
SOLUÇÕES EM SANEAMENTO E ME-
DIÇÃO DE ÁGUA EIRELLI – EPP, HG – 
COMÉRCIO DE MATERIAIS HIDRÁU-
LICOS LTDA, DIRETRIZ COMÉRCIO 
DE MATERIAIS DE CONSTRUÇÃO E 
HIDRÁULICOS LTDA – ME, COPER-
SAN EIRELI, NIRSON R. DE LANA ME, 
POLIERG INDÚSTRIA E COMÉRCIO 
LTDA e CONEXSAN - COMÉRCIO DE 
MATERIAIS HIDRÁULICOS E ELÉ-
TRICOS LTDA – ME – Ficando contratada  
- A Contratação das empresas especializada 
para fornecimento dos seguintes materiais: 
Tubos e Conexões em Aço Galvanizado e 
Ferro Fundido, Anéis de Concreto, Mate-
riais Hidráulicos, Instalação de Bomba e 
Extensão de Rede de Distribuição de Água 
a serem utilizados para Operação e Manu-
tenção nos Sistemas de Abastecimento de 
Água e Esgotamento Sanitário do Serviço 
Autônomo de Saneamento Básico – SAAE 
de Itabirito/MG, conforme especificações 
do anexo I, do edital e atendendo as es-
pecificações do termo de referencia. Para 
o SAAE - Serviço Autônomo de Sanea-
mento Básico de Itabirito – MG, Vigência: 
até 31/12/2015 Dotações Orçamentária: 
SISTEMA DE ÁGUA –  OPERAÇÃO E 
MANUTENÇÃO DO SISTEMA: 17  512  
1703 4.006 3390.30.00, SISTEMA DE 
ESGOTO – OPERAÇÃO E MANUTEN-
ÇÃO 17  512  1704  4.009  3390.30.00,   
SISTEMA DE ÁGUA – REGIÃO ÁGUA 
LIMPA - AMPLIAÇÃO/ REFORMA/ 
REAPARELHAMENTO DO SISTEMA: 
17  512  1.703 3.014 4490.51.00, SISTEMA 
DE ÁGUA – AMPLIAÇÃO/ REFORMA/ 
REAPARELHAMENTO DO SISTEMA 
17  512  1703  3.003  4490.51.00 e SISTE-
MA DE ÁGUA - DISTRITO – AMPLIA-
ÇÃO/ REFORMA/ REAPARELHA-
MENTO DO SISTEMA 17  511  1706  
3.018  4490.51.00. Permanecem inalteradas 
as demais cláusulas e condições do contrato 
original. Data da assinatura: 05/08/2015. 
Engº Wagner José Silva Melillo, Diretor 
Presidente do SAAE.
Despacho - Reconheço a Dispensa de Lici-
tação, conforme o Processo Licitatório nº 
106/2015, na modalidade de Dispensa de 
Licitação nº018/2015, para Aquisição de 
software de infraestrutura para engenharia 
a serem utilizados na área técnica e núcleo 
de engenharia do SAAE. Tendo por objeti-
vo informatizar e dar suporte a elaboração 
de projetos de água, esgotamento sanitário 
e drenagem urbana, bem como elaborar 
orçamentos, planejamento e cronograma 
de obras.  Pelo valor total de R$6.618,00 
(Seis mil seiscentos e dezoito reais). Pago 
a empresa MULTIPLUS TECNOLOGIA 
E COMERCIO LTDA. Assim sendo, tendo 
em vista que o SAAE precisa deste softwa-
re para informatizar o núcleo de engenharia. 
Esta compra foi realizada em caráter de 
Dispensa, conforme parecer jurídico anexo 
ao processo e em conformidade com o Inci-
so II do Artigo 24 da Lei nº 8.666/93, com 
suas posteriores alterações. Itabirito – MG, 
31/07/2015. Engº Wagner José Silva Melil-
lo, Diretor Presidente do SAAE.
Ratifico o reconhecimento da Dispensa de 
Licitação no processo acima, do Inciso II 
do Artigo 24 da Lei nº 8.666/93 com suas 
posteriores alterações. Itabirito-MG, 28 de 
Julho de 2015. Engº Wagner José Silva Me-
lillo, Diretor Presidente do SAAE.
PROCESSO Nº108/2015 - DESPACHO 
– Reconheço a inexigibilidade de licitação 
003/2015, para Manutenção corretiva, com 
fornecimentos de peça, para retroescavadei-
ra do SAAE, marca New Holland, devido 
a problemas causados por desgastes nos 
sistema de freios. Sendo que esta manuten-
ção será realizada na oficina autorizada que 
possui atestado de exclusividade. Também 

por ser um equipamento de grande porte, o 
deslocamento para mais de uma localidade 
elevaria o custo da manutenção, visto que 
o orçamento só pode ser produzido após 
análise do equipamento in loco. Pelo valor 
de R$ 5.199,30 (cinco mil cento e noventa 
e nove reais e trinta centavos), de acordo 
com o Processo nº. 108/2015 em epigrafe 
e nos termos do Artigo 25, Inciso I da Lei 
nº. 8.666/93 e suas posteriores alterações. 
CONTRATADO: BAMAQ S/A. – Itabiri-
to, 03 de agosto de 2015. Engº Wagner José 
Silva Melillo, Diretor Presidente do SAAE 
de Itabirito-MG. - RATIFICO O reconhe-
cimento de Inexigibilidade de Licitação no 
processo, nos termos do Art. 25, Inciso I da 
Lei nº. 8.666/93 com suas posteriores alte-
rações. Itabirito, 03 de agosto  2015. Engº. 
Wagner José Silva Melillo – Diretor Presi-
dente do SAAE.
Aviso de Julgamento da Proposta e Habi-
litação – O SAAE de Itabirito torna público 
que realizou abertura da Proposta e Habi-
litação do PROCESSO LICITATÓRIO 
Nº104/2015, na modalidade de Pregão 
Presencial Nº050/2015 Objeto: Aquisição 
de ferramentas e equipamentos a serem 
utilizados nos serviços de operação e manu-
tenção realizados pelo SAAE no município 
e distritos de Itabirito-MG, conforme espe-
cificações contidas no Anexo I, do edital. 
Empresas Vencedoras e Habilitadas: CA-
SA DAS LICITAÇÕES LTDA, MINAS 
FERRAMENTAS LTDA, HIDROFAB 
LTDA – ME e MECALTEC INDÚSTRIA 
E COMÉRCIO LTDA - EPP perfazendo 
este pregão um valor total de R$ 37.462,89 
(Trinta e sete mil quatrocentos e sessenta e 
dois reais e oitenta e nove centavos), Itabiri-
to / MG, 12/08/2015 – Engº. Wagner José 
Silva Melillo, Diretor Presidente do SAAE.
Aviso de Julgamento da Proposta e Habi-
litação – O SAAE de Itabirito torna público 
que realizou abertura da Proposta e Habilita-
ção do PROCESSO LICITATÓRIO Nº. 
105/2015, na modalidade de Pregão Pre-
sencial Nº051/2015 Objeto: Contratação 
de empresa especializada em perfuração de 
poço tubular profundo com perfuratriz roto-
-pneumática, para abastecer a localidade de 
Bonsucesso, Distrito de Acuruí, município 
de Itabirito/MG, conforme especificações 
do Anexo I, do edital. Empresa Vencedora e 
Habilitada: SONDACO ENGENHARIA E 
PERFURAÇÕES LTDA – EPP perfazendo 
este pregão um valor total de R$ 29.500,00 
(Vinte e nove mil e quinhentos Reais), Itabi-
rito / MG, 13/08/2015 – Engº Wagner José 
Silva Melillo, Diretor Presidente do SAAE.
Extrato de contrato de empresa espe-
cializada para perfuração de poço tu-
bular profundo. Referência: PREGÃO 
PRESENCIAL Nº051/2015, nos termos 
da Lei nº 8.666/93, com suas posteriores 
alterações. Contratante: Serviço Autônomo 
de Saneamento Básico do Município de Ita-
birito - MG. Contratada: SONDACO EN-
GENHARIA E PERFURAÇÕES LTDA 
– EPP – Ficando contratada - Contratação 
de empresa especializada em perfuração 
de poço tubular profundo com perfuratriz 
roto-pneumática, para abastecer a locali-
dade de Bonsucesso, Distrito de Acuruí, 
município de Itabirito/MG, conforme espe-
cificações do Anexo I, do edital. Vigência: 
até 01/10/2015 Dotação Orçamentária: 
ADMINISTRAÇÃO – CONSTRUÇÃO 
AMPL. REF. SISTEMA DE ABASTE-
CIMENTO DE ÁGUA – DISTRITOS 17 
511 1.706 3.018. 44.90.51.00. Permanecem 
inalteradas as demais cláusulas e condições 
do contrato original. Data da assinatura: 
01/09/2015. Eng. Wagner José Silva Melil-
lo, Diretor Presidente do SAAE.
PREGÃO PRESENCIAL – 052/2015 - 
Encontra-se aberto na sede do Serviço Au-
tônomo de Saneamento Básico de Itabirito 
à Rua Rio Branco, nº 99 em Itabirito - MG, 
o Processo Licitatório n° 109/2015, na Mo-
dalidade de PREGÃO PRESENCIAL 
nº052/2015, OBJETO: contratação de 
empresa especializada em limpeza, desin-
fecção e desenvolvimento do poço tubular 
profundo 02 da UTA do SAAE, localizado 
no Distrito Industrial de Itabirito na BR040, 
km 572,  no Município de Itabirito-MG, de 
acordo com as especificações descritas no 
anexo I, conforme especificações do ane-
xo I, do edital, no dia 26/08/2015 às 09:00 
horas, na sala de reuniões do  SAAE, situa-
do à Rua Rio Branco, nº. 99 – Centro, em 
Itabirito - MG – CEP: 35.450-000  – Site 
www.saaeita.mg.gov.br. E-mail: compras@
saaeita.mg.gov.br.
PREGÃO PRESENCIAL – 053/2015 - 
Encontra-se aberto na sede do Serviço Au-
tônomo de Saneamento Básico de Itabirito à 
Rua Rio Branco, nº 99 em Itabirito - MG, o 
Processo Licitatório n° 110/2015, na Mo-
dalidade de PREGÃO PRESENCIAL 
nº053/2015, OBJETO: Aquisição de ma-
teriais de Escritório, a serem utilizados na 
execução dos serviços administrativos do 
Serviço Autônomo de Saneamento Básico 
de Itabirito – MG, conforme especificações 
do anexo I, do edital, no dia 27/08/2015 às 
09:00 horas, na sala de reuniões do  SAAE, 
situado à Rua Rio Branco, nº. 99 – Centro, 
em Itabirito - MG – CEP: 35.450-000  – Site 
www.saaeita.mg.gov.br. E-mail: compras@
saaeita.mg.gov.br.

O Município de Itabirito/MG comunica 
que serão realizadas as licitações abaixo dis-
criminadas. Os editais poderão ser retirados 
no Departamento de Licitações e Contratos 
ou solicitados pelo email licitacao@pmi.
mg.gov.br. As reuniões de abertura dos pro-
cessos acontecerão na sala de reuniões da 
PMI, localizada na Avenida Queiroz Júnior, 
nº 635, Praia, Itabirito/MG. Tel.: (31) 3561-
4050/3561-4086.
Pregão Presencial 130/2015 - PL 200/2015 
- Objeto: Contratação de pessoa jurídica es-
pecializada para gerenciamento, execução e 
realização de diversos serviços nos eventos 
que compõem a comemoração do “Aniver-
sário da Cidade”, promovido pela Prefeitura 
Municipal de Itabirito, através da Secretaria 
Municipal de Patrimônio Cultural e Turis-
mo. Tipo: Menor Preço Global. A abertura 
será dia 26/08/2015 às 09:00 hs.
Pregão Presencial 131/2015 - PL 201/2015 
- Objeto: contratação de pessoa jurídica 
para fornecimento e instalação de vidros, 
para atendimento das demandas da Secre-
taria Municipal de Obras e Serviços. Tipo: 
Menor Preço Global. A abertura será dia 
27/08/2015 às 09:00 hs.
Pregão Presencial 132/2015 - PL 202/2015 
- RP 075/2015 - Objeto: registro de preços 
para futura e eventual contratação de pessoa 
jurídica para prestação de serviço de im-
pressão do jornal da Prefeitura Municipal 
de Itabirito. Tipo: Menor Preço por Item. 
A abertura será dia 27/08/2015 às 13:30 hs.
Município de Itabirito/MG – A CPL tor-

na público o resultado do processo abaixo 
discriminado: 
Carta Convite 002/2015 - PL 190/2015. 
Contratação de empresa especializada para 
prestar consultoria na produção e organiza-
ção dos documentos a serem apresentados 
ao IEPHA/MG, para o pleito de recursos 
financeiros do ICMS Patrimônio Cultural, 
ano-base 2015, Exercício 2017, atendendo 
a Secretaria Municipal de Patrimônio Cul-
tural e Turismo – Divisão de Memória e 
Patrimônio Cultural. A CPL declara classifi-
ca em primeiro lugar a proposta da licitante 
Taipa Arquitetura e Patrimônio Cultural - 
Eireli, com o valor global de R$42.100,00, 
classificada em segundo lugar a proposta 
da licitante Mindello Arquitetos Asso-
ciados Ltda EPP com o valor global de 
R$44.120,00 e classifica em terceiro lugar a 
proposta da licitante Pólen Consultoria Pa-
trimônio e Projetos Ltda, com o valor global 
de R$45.400,00. A CPL declara vencedora 
a licitante Taipa Arquitetura e Patrimônio 
Cultural - Eireli. CNPJ: 20.155.961/0001-
82. Valor total: R$42.100,00.
O Município de Itabirito torna público:
Extrato de contrato nº 247/2015 – Pre-
gão Presencial 113/2015 – PL 175/2015. 
Objeto Contratação de pessoa jurídica para 
fornecimento de jogos simbólicos em aten-
dimento à Secretaria Municipal de Educa-
ção. Contratada: Atlântica Didática & Pe-
dagógica Distribuidora Ltda – ME. CNPJ: 
11.384.015/0001-17. Valor: R$11.835,00. 
Vigência: 31/12/2015.

Extrato de contrato nº 253/2015 – Pre-
gão Presencial 090/2015 – PL 139/2015. 
Objeto: Contratação de pessoa jurídica 
para fornecimento de medicamentos de 
controle especial para atender a demanda 
do Centro de Atendimento Psicossocial 
(CAPS – Adulto) e Centro de Atendimento 
Psicossocial Infantil (CAPS – Infantil) aten-
didos pela Rede/SUS Itabirito. Contratada: 
Centermedi – Comercio De Produtos Hos-
pitalares Ltda. CNPJ: 03.652.030/0001-70. 
Valor: R$12.273,40. Vigência: 31/12/2015.
Extrato de contrato nº 255/2015 – Pre-
gão Presencial 090/2015 – PL 139/2015. 
Objeto: Contratação de pessoa jurídica para 
fornecimento de medicamentos de controle 
especial para atender a demanda do Centro 
de Atendimento Psicossocial (CAPS – 
Adulto) e Centro de Atendimento Psicos-
social Infantil (CAPS – Infantil) atendidos 
pela Rede/SUS Itabirito. Contratada: Global 
Hospitalar Importação E Comercio Ltda – 
ME. CNPJ:. 12.047.164/0001-53. Valor: R$ 
13.935,00. Vigência: 31/12/2015.
Extrato de contrato nº 256/2015 – Pregão 
Presencial 090/2015 – PL 139/2015. Obje-
to: Contratação de pessoa jurídica para for-
necimento de medicamentos de controle es-
pecial para atender a demanda do Centro de 
Atendimento Psicossocial (CAPS – Adulto) 
e Centro de Atendimento Psicossocial 
Infantil (CAPS – Infantil) atendidos pela 
Rede/SUS Itabirito. Contratada: Help Far-
ma Produtos Farmaceuticos LTDA. CNPJ: 
02.460.736/0001-78, Valor: R$ 13.235,00. 
Vigência: 31/12/2015.
Extrato de contrato nº 257/2015 – Pre-
gão Presencial 090/2015 – PL 139/2015. 
Objeto: Contratação de pessoa jurídica para 
fornecimento de medicamentos de controle 
especial para atender a demanda do Centro 
de Atendimento Psicossocial (CAPS – 
Adulto) e Centro de Atendimento Psicos-
social Infantil (CAPS – Infantil) atendidos 
pela Rede/SUS Itabirito. Contratada: Med-
way Log Comercio e Serviços Ltda.  CNPJ: 
11.735.488/0001-11, Valor: R$ 2.559,60. 
Vigência: 31/12/2015.
Extrato de contrato nº 259/2015 – Pregão 
Presencial 090/2015 – PL 139/2015. Obje-
to: Contratação de pessoa jurídica para for-
necimento de medicamentos de controle es-
pecial para atender a demanda do Centro de 
Atendimento Psicossocial (CAPS – Adulto) 
e Centro de Atendimento Psicossocial 
Infantil (CAPS – Infantil) atendidos pela 
Rede/SUS Itabirito. Contratada: Alfalagos 
Ltda. CNPJ: 05.194.502/0001-14, Valor: 
R$ 2.324,80. Vigência: 31/12/2015.
Extrato de contrato nº 260/2015 – Pre-
gão Presencial 090/2015 – PL 139/2015. 
Objeto: Contratação de pessoa jurídica 
para fornecimento de medicamentos de 
controle especial para atender a demanda 
do Centro de Atendimento Psicossocial 
(CAPS – Adulto) e Centro de Atendimento 
Psicossocial Infantil (CAPS – Infantil) aten-
didos pela Rede/SUS Itabirito. Contratada: 
BH Farma Comercio Ltda - Me, CNPJ. 
42.799.163/0001-26, Valor: R$ 28.445,00. 
Vigência: 31/12/2015.
Extrato de contrato nº 262/2015 – Pre-
gão Presencial 089/2015 – PL 138/2015. 
Objeto: Contratação de pessoa jurídica para 
fornecimento de medicamentos para espe-
cialidades utilizados por pacientes atendidos 
pela Rede/SUS Itabirito. Contratada: Alfa-
lagos Ltda. CNPJ: 05.194.502/0001-14Va-
lor: R$17.283,00. Vigência: 31/12/2015.
Extrato de contrato nº 263/2015 – Pre-
gão Presencial 089/2015 – PL 138/2015. 
Objeto: Contratação de pessoa jurídica 
para fornecimento de medicamentos para 
especialidades utilizados por pacientes aten-
didos pela Rede/SUS Itabirito. Contratada: 
BH Farma Comercio Ltda - Me, CNPJ: 
42.799.163/0001-26. Valor: R$28.250,00. 
Vigência: 31/12/2015.
Extrato de contrato nº 264/2015 – Pregão 
Presencial 089/2015 – PL 138/2015. Obje-
to: Contratação de pessoa jurídica para for-
necimento de medicamentos para especiali-
dades utilizados por pacientes atendidos pe-
la Rede/SUS Itabirito Contratada: Biohosp 
Produtos Hospitalares Ltda - EPP, CNPJ: 
18.269.125/0001-87. Valor: R$24.984,60. 
Vigência: 31/12/2015.
Extrato de contrato nº 265/2015 – Pre-
gão Presencial 089/2015 – PL 138/2015. 
Objeto: Contratação de pessoa jurídica 
para fornecimento de medicamentos para 
especialidades utilizados por pacientes aten-
didos pela Rede/SUS Itabirito Contratada: 
Centermedi – Comercio De Produtos Hos-
pitalares Ltda, CNPJ: 03.652.030/0001-70. 
Valor: R$290,00. Vigência: 31/12/2015.
Extrato de contrato nº 268/2015 – Pre-
gão Presencial 089/2015 – PL 138/2015. 
Objeto: Contratação de pessoa jurídica para 
fornecimento de medicamentos para espe-
cialidades utilizados por pacientes atendidos 
pela Rede/SUS Itabirito. Contratada: Far-
maconn Ltda, CNPJ 04.159.816/0001-13. 
Valor: R$32.255,00. Vigência: 31/12/2015.
Extrato de contrato nº 269/2015 – Pre-
gão Presencial 089/2015 – PL 138/2015. 
Objeto: Contratação de pessoa jurídica 
para fornecimento de medicamentos pa-
ra especialidades utilizados por pacientes 
atendidos pela Rede/SUS Itabirito. Con-
tratada: Fresenius Kabi Brasil Ltda, CNPJ: 

49.324.221/0001-04. Valor: R$113.500,00. 
Vigência: 31/12/2015.
Extrato de contrato nº 270/2015 – Pre-
gão Presencial 089/2015 – PL 138/2015. 
Objeto: Contratação de pessoa jurídica para 
fornecimento de medicamentos para espe-
cialidades utilizados por pacientes atendidos 
pela Rede/SUS Itabirito. Contratada: Global 
Hospitalar Importação e Comercio Ltda – 
ME.  CNPJ: 12.047.164/0001-53.  Valor: 
R$11.239,00. Vigência: 31/12/2015.
Extrato de contrato nº 271/2015 – Pre-
gão Presencial 089/2015 – PL 138/2015. 
Objeto: Contratação de pessoa jurídica 
para fornecimento de medicamentos pa-
ra especialidades utilizados por pacientes 
atendidos pela Rede/SUS Itabirito Contra-
tada: Help Farma Produtos Farmaceuticos 
Ltda, CNPJ: 02.460.736/0001-78. Valor: 
R$2.154,40. Vigência: 31/12/2015.
Extrato de contrato nº 272/2015 – Pre-
gão Presencial 089/2015 – PL 138/2015. 
Objeto: Contratação de pessoa jurídica para 
fornecimento de medicamentos para espe-
cialidades utilizados por pacientes atendidos 
pela Rede/SUS Itabirito. Contratada: Med-
way Log Comercio e Serviços Ltda. CNPJ: 
11.735.488/0001-11, Valor: R$ 2.294,60. 
Vigência: 31/12/2015.
Extrato de contrato nº 274/2015 – Pregão 
Presencial 088/2015 – PL 137/2015. Obje-
to: Contratação de pessoa jurídica para for-
necimento de medicamentos utilizados no 
Centro Viva Vida por pacientes atendidos 
pela Rede/SUS Itabirito. Contratada: Ortho-
news Cirúrgicos e Ortopédicos Ltda - ME. 
Valor: R$3.470,00. Vigência: 31/12/2015.
Extrato de contrato nº 276/2015 – Pre-
gão Presencial 108/2015 – PL 165/2015. 
Objeto: Contratação de pessoa jurídica para 
fornecimento de kit odontológico para ma-
nutenção do Centro de Especialidades Con-
tratada: ALG Brasil Comércio e Indústria de 
Produtos Ltda. CNPJ: 11.495.858/0001-90. 
Valor: R$20.100,00. Vigência: 31/12/2015.
Extrato de contrato nº 277/2015 – Pre-
gão Presencial 108/2015 – PL 165/2015. 
Objeto: Contratação de pessoa jurídica pa-
ra fornecimento de kit odontológico para 
manutenção do Centro de Especialidades 
Contratada Dental Med Sul Artigos Odon-
tológicos Ltda. CNPJ: 02.477.571/0001-47. 
Valor: R$11.490,00. Vigência: 31/12/2015.
O Município de Itabirito torna público:
Extrato de Aditivo 054/2015 – 1º Termo 
Aditivo ao Contrato 564/2014 do Pregão 
Presencial 189/2014, Processo Licitatório 
nº 284/2014. Objeto: Contratação de pessoa 
jurídica para prestação de serviços na área 
de informação para locação de Sistema de 
Avaliação de Desempenho para atender o 
Departamento de Recursos Humanos. Con-
tratada: Menvie Desenvolvimento de Soft-
ware Ltda - ME, CNPJ: 13.523.177/0001-
14. Vigência: 02/08/2015 a 01/08/2016. 
Valor: R$ 38.500,00.
Extrato da Decisão do Processo Admi-
nistrativo Punitivo nº 07/2015.  Apura-
ção de suposto(s) descumprimento(s) de 
cláusula(s) do contrato de nº 109/2015. EX-
TINÇÃO DO FEITO SEM RESOLUÇÃO 
DO MÉRITO. PERDA DO OBJETO. DA-
TA DA DECISÃO: 21/07/2015.

Prefeitura Municipal de Itabirito 
Homologação de Concurso Público 

 De acordo com o Decreto Nº 10.686, 
de 13/08/2015, o Prefeito do Município de 
Itabirito torna pública a homologação do 
Concurso Público Nº 05/2014, com resul-
tado final publicado em 11/08/2015, reali-
zado pela Prefeitura Municipal de Itabirito 
– MG e executado pela Fundação de Apoio 
e Desenvolvimento da Educação, Ciência 
e Tecnologia de Minas Gerais – Fundação 
Renato Azeredo. Alexander Silva Salvador 
de Oliveira Prefeito Municipal.
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Em Itabirito pedágio passa a ser 
cobrado a partir do dia 23 de agosto

A tarifa para vai de R$ 4,60 para carros a R$ 27,60 para 
caminhão com reboque de seis eixos

PANORAMA

CÂMARA 
MUNICIPAL 

DE ITABIRITO
CÂMARA MUNICIPAL DE ITABI-
RITO - MG. O Presidente da Câmara 
Municipal torna públicos os Extratos de 
Contratos abaixo:
Extrato de Contrato 28/2015. Processo 
Licitatório nº 09/2015, Pregão Presencial          
nº 07/2015. Contratante: Câmara Municipal 
de Itabirito- MG.  Objeto: Contratação de 
pessoa jurídica para confecção de materiais 
gráficos e carimbos, em atendimento a Câ-
mara Municipal de Itabirito – MG. Contra-
tada: Pontual Artes Gráficas Ltda. CNPJ: 
18.615.187/0001-01. Valor: R$ 7.331,99 
(sete mil, trezentos e trinta e um reais e 
noventa e nove centavos). Data de Assi-
natura: 03/08/2015. Vigência: 31/12/2015. 
Dotação: Dotação: 01.01.002- 01.031.0001 
– 2.006 / 3.3.3.90.39.00.00 - Ficha 13.
Extrato de Contrato 29/2015. Proces-
so Licitatório nº 10/2015, Pregão Pre-
sencial nº08/2015. Contratante: Câmara 
Municipal de Itabirito- MG.  Contratação 
de pessoa jurídica especializada na pres-
tação de serviços de coffee breaks, para 
eventos a serem realizados pela Câmara 
Municipal de Itabirito – MG. Contrata-
da: Maria Flor Buffet EIRELI. CNPJ: 
17.491.802/0001-44. Valor: R$ 7.600,00 
(sete mil e seiscentos reais). Data de Assi-
natura: 03/08/2015. Vigência: 31/12/2015. 
Dotação: 01.01.002- 01.031.0001 – 2.006 / 
3.3.3.90.39.00.00 - Ficha 13.
Extrato de Contrato 30/2015. Proces-
so Licitatório nº 11/2015, Pregão Pre-
sencial nº09/2015. Contratante: Câmara 
Municipal de Itabirito- MG.  Contratação 
de pessoa jurídica para prestação de ser-
viços técnicos mensais de manutenção 
do software de tarifação SOMA FULL, 
instalado na CENTRAL TELEFÔNICA 
DIGITAL IP PANASONIC KX-NS 500. 
Contratada: WCL Telecom Redes Ltda. 
CNPJ: 05.029.462/0001-55. Valor: R$ 
7.560,00 (sete mil, quinhentos e sessenta 
reais). Data de Assinatura:03/08/2015. Vi-
gência:31/12/2015. Dotação: 01.01.002-01. 
031.0001-2.006/3.3.3.90.39.00.00-Ficha 13.
CÂMARA MUNICIPAL DE ITABI-
RITO - MG. A pregoeira torna público o 
resultado do Processo Licitatório 12/2015 
– Pregão Presencial 10/2015. Objeto: 
Contratação de pessoa jurídica para for-
necimento de equipamentos, insumos e 
softwares, incluindo instalação, licença 
de uso e treinamento, para implantação 
do Sistema Eletrônico de Votação da Câ-
mara Municipal de Itabirito/MG. Empresa 
vencedora: Visual Sistemas Eletrônicos 
Ltda. CNPJ: 23.921.349/0001-61. Valor:         
R$ 77.000,00 (setenta e sete mil reais). 
Dotação: 01.01.003- 01.031.0001- 1.001 
-  3.4.4.90.52.00.00- Ficha 22 / 01.01.003- 
01.031.0001- 2.005 - 3.3.3.90.30.00.00- 
Ficha 25 / 01.01.002- 01.031.0001 2.006- 
3.3.3.90.39.00.00- Ficha 13.

   

O menor e o maior 
livro do mundo

A CIDADE 
E EU

João de 
Carvalho

drjoaodecarvalho@yahoo.com.br

 OS MAIS IMPORTANTES livros da literatura universal imorta-
lizaram o país de sua procedência. Assim, a Grécia louva o poeta 
Homero pelos poemas “Odisseia e Ilíada”; a Espanha encantou o 
mundo com “Dom Quixote de la Mancha”; a Inglaterra com a obra 
de Milton, intitulada “O Paraíso Perdido”. Portugal festeja “Os Lu-
síadas” de Camões; a Alemanha prestigia “O Fausto” de Goethe. 
A Itália imortalizou “A Divina Comédia” de Dante Alighieri. A Rússia 
celebra “Guerra e Paz” de Tolstói. A França é enaltecida pelos “Mi-
seráveis” de Victor Hugo. O mundo religioso se ufana com a “Bíblia 
Sagrada”. O Livro, escreveu Jorge Luiz Borges, é uma extensão da 
memória e da imaginação. 
 “O MENOR livro do mundo mede apenas 2,4mm x 2,9mm. 
Suas 32 páginas contêm impressões gráficas das “Cartas” de 
Joshua Reichert. O maior mede 1,70m de comprimento por 1,15m 
de largura. Pesa cerca de 80kg e está guardado no Museu britâni-
co. É um atlas universal, que pertenceu a Carlos II, rei da Inglater-
ra”, informa-nos a folhinha de Mariana de 22.04.2014, destacando 
o dia mundial do livro. Hoje, a matéria que mais ocupa espaço em 
livros é o referente a tributos. Haja à vista que o brasileiro tem de 
trabalhar 150 dias do ano somente para pagar impostos. O Brasil é 
o campeão dos países que compõem os BRICs sendo o de maior 
carga tributária. Levando isso em consideração, um estudioso e 
competente advogado compilou, minuciosamente, todos os bens 
de referência tributária, em um livro que mostra bem a situação. 
Senão, observe: “A cada dia útil são editadas no Brasil quarenta e 
seis normas tributárias nos três níveis de administração, sendo os 
municípios responsáveis por quase 60% desse volume. Por ano, 
portanto, pessoas e empresas passam a conviver com 12 mil novas 
leis sobre impostos, segundo estudo anual do Instituto Brasileiro de 
Planejamento Tributário (IBPT). Grande parte dessa regulamen-
tação, contudo, acaba sendo revogada ao longo do tempo. Das 
291 mil normas tributárias editadas no país desde a Constituição 
Federal de 1988, apenas 7,5% ainda estavam em vigor em 2012. 
Essa complexa e extensa legislação que faz do Brasil o campeão 
mundial em burocracia tributária será reunida em um livro gigante 
pelo advogado mineiro Vinícios Leoncio. A publicação terá o peso 
de um elefante: 7,2 toneladas. Serão 43,2 mil páginas de 1,4 por 2,2 
metros. E uma lombada de 2,5 metros” (Jornal do Advogado pg.20, 
fev/mar, 2014). 
 EM SUMA, o gigantesco livro está sendo levado por carreta, 
tendo como finalidade principal, com justiça, despertar a atenção 
de todos os brasileiros para uma reflexão sobre a pesada carga 
tributária, criada, durante anos, pelos nossos legisladores Federais, 
Estaduais e Municipais. Uma caravana de prefeitos foi a Brasília 
protestar contra a escorchante carga tributária, que sufoca as Pre-
feituras, assim como, à cada pessoa contribuinte do bolo monetário 
público. Esta extorsão tem retorno ínfimo para o bem comum. Es-
tradas, segurança e saúde padecem com a falta de retorno da im-
posição arrecadadora. É preciso, é urgente, é imprescindível uma 
reforma tributária nacional. Se o cidadão paga tributos tem de exigir 
contraprestação do Governo em obras e serviços.

 A Agência Nacional de Trans-
portes Terrestres (ANTT) autorizou 
a cobrança de pedágio nas praças 
da BR-040 de Itabirito a Conselhei-
ro Lafaiete. A concessionária Via 
040, que está duplicando a BR-040 
entre Brasília e Juiz de Fora, é a 
responsável pela cobrança, que se-
rá efetuada na altura do Km 577 a 

partir do dia 23 deste mês.
 Na quinta-feira (13) 10 dias 
antes do início da arrecadação 
das tarifas, as duas praças foram 
abertas em caráter educativo, com 
orientação aos motoristas e distri-
buição de material informativo.
 Estão inclusos nos serviços: 
atendimento médico de emergên-

cia, socorro mecânico, inspeção 
viária, combate a incêndios e reco-
lhimento e afugentamento de ani-
mais, todos 24 horas por dia.
 A tarifa para carros vai ser de 
R$ 4,60. Mais informações e os 
outros valores podem ser consul-
tados no site da Via 040: via040.
invepar.com.br

Seis pessoas são presas em Itabirito 
por garimpo ilegal
A mineração do ouro acontecia no leito 
do Rio Itabirito, na região do Marzagão

 Um garimpo ilegal de ouro no Rio Itabirito, na re-
gião do Marzagão, foi descoberto durante uma opera-
ção da Polícia Militar de Meio Ambiente, juntamente 
com a Secretaria de Meio Ambiente de Itabirito.
 De acordo com o fiscal de Meio Ambiente, Jar-
bas Lima Lemes, a ação foi possível após receber 
denúncias anônimas. No local, duas balsas flutuantes 
movidas a diesel e alguns equipamentos de mergu-
lho foram apreendidos pela Polícia Militar de Meio 
Ambiente. “Eles desenvolviam a ação sem nenhum tipo de licenciamento 
ambiental. Qualquer incidente no local poderia contaminar o rio”, conta o 
fiscal em entrevista ao site Sou Notícia. Os autores são reincidentes, tendo 
cometidos crimes do mesmo porte na cidade de Mariana.

A Ordem dos Advogados do Brasil (OAB) subseção de Itabirito inaugura no 
dia 20 de agosto a sede própria. O prédio será localizado à Rua Carlos Mi-

chel, 73. “Esse é um grande passo para nossa independência. Poderemos realizar 
diversas reuniões e grupos de estudo. O objetivo daqui para frente é comprar o 
nosso próprio prédio, sem ter que pagar aluguel”, comemora a presidente da 62ª 
subseção da OAB/MG, Dra. Celina Rodrigues da Cunha Oliveira.

No dia 30 de agosto acontece mais uma edição do “Caminhadas na Natureza 
Anda Brasil” em Itabirito. A saída acontece na Praça da Estação às 7 horas 

da manhã. Convide sua família e amigos e venha contemplar as belezas naturais 
de Itabirito! O evento conta com café da manhã, almoço e transporte mediante 
pequena contribuição. Mais informações pelos telefones 3561-1332/ 3561-7847 
ou pelo e-mail: crit@pmi.mg.gov.br

O trabalho social do jovem Lu-
cas do Espírito Santo Nonato, de 
19 anos, vem se destacando em 
Itabirito. Filho de Heloísa e Cláu-
dio, ele é estudante universitário 
de Matemática, trabalha no ISAP 
e ainda desenvolve atividades 
cristãs, como a Catequese In-
fantil, com os Coroinhas e no 
movimento Debut Cristão, da 
Paróquia de Nossa Senhora da 
Boa Viagem. “Pessoas como ele 
merecem ser reconhecidas para 
que outros jovens se espelhem 
nestes exemplos de nossa ci-
dade”, ressalta o amigo Daniel 
Caldas. “Fico feliz em poder 
realizar esses trabalhos. Muita 
gente pensa que por estar na 
igreja o jovem não se diverte. É 
possível fazer tudo isso de um 
jeito diferente. Nós mostramos 
esse outro lado da juventude”, 
destaca o rapaz, que sonha ser 
professor, pois para ele “a edu-
cação é o futuro do país”.

MARIANA
(31) 3557-2794

Polícia Militar apreende 
autor de roubo em Itabirito
 A Polícia Militar foi acionada no domingo (9) devido a um roubo no 
bairro Gutierrez, em Itabirito. Segundo a vítima, de 16 anos, três menores 
de idade lhe roubaram um cordão de prata e um par de tênis.
 Durante diligências, policiais militares localizaram um dos suspeitos, 
de 17 anos, em cuja residência foram apreendidos: um pássaro da fauna 
silvestre sem registro, o par de tênis roubado, além de outros materiais 
e um pedaço de maneira parecido com o que utilizaram para ameaçar a 
vítima. Diante dos fatos, o autor foi apreendido e encaminhado para a De-
legacia de Polícia Civil, junto ao material localizado pela Polícia Militar.
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As autoras do 
projeto, a 
farmacêutica do 
Núcleo de Apoio 
à Saúde da 
Família (Nasf) 
Rosângela 
Furtado, 
a diretora da 
Atenção 
Primária e Saúde 
e o vice- prefeito 
e secretário de 
Saúde, Wolney 
de Oliveira

Saúde de Itabirito é premiada 
como a melhor da região Sudeste

Projeto apresentado em congresso está entre os cinco melhores do Brasil
 A Secretaria Municipal de Saú-
de de Itabirito foi premiada na 12ª 
Mostra Nacional “Brasil Aqui tem 
SUS”, durante o 31° Congresso do 
Conselho Nacional das Secretarias 
Municipais de Saúde (Conasems). 
A Premiação nacional foi distribuí-
da por região. Itabirito foi avaliada 
como a melhor experiência da re-
gião sudeste. O evento aconteceu 
em Brasília, nos dias 06, 07 e 08 de 
agosto. O projeto “O trabalho do 
Agente Comunitário de Saúde na 
Promoção do Uso Correto de Me-
dicamentos”, foi desenvolvido pela 
farmacêutica do Núcleo de Apoio à 
Saúde da Família (Nasf) Rosângela 
Furtado, junto aos agentes comuni-
tários de Saúde e pela diretora da 
Atenção Primária em Saúde, Car-
la Vitor, que também apresentou o 
trabalho na roda de conversa.
 Para concorrer ao prêmio os 
municípios interessados inscre-
veram os relatos das experiências 
locais nos Conselhos das Secreta-
rias Municipais de Saúde de seus 
estados (Cosems). Os projetos pas-
saram pela análise das comissões 
técnicas regional e estadual para 
serem classificados e concorrerem 
à mostra nacional.
 No total, em Minas, foram 10 
trabalhos selecionados para ex-
posição em banners, que ficaram 
expostos durante todo o evento, e 
outros cinco para serem apresen-

tados verbalmente e discutidos em 
uma roda de conversa. Itabirito te-
ve dois trabalhos selecionados para 
serem expostos nos banners - sobre 
Saúde auditiva e do Trabalhador - e 
um para a roda de conversa que foi 
o que recebeu a premiação.
 Mais de 250 trabalhos de to-
do o Brasil foram inscritos para a 
premiação, 89 foram selecionados 
para a roda de conversa e destes, 
cinco, receberam premiações. Um 
em cada região do país. E Itabirito 
foi premiado na região Sudeste. 

Medicamento na medida certa

 O projeto premiado de Itabirito 
consiste na capacitação dos agentes 
comunitários de saúde (ACS) para 
orientar a população quanto ao uso 
racional e correto de medicamen-
tos, que configura um dos maiores 
problemas de serviços de saúde. A 
automedicação, as prescrições ina-
dequadas, a dificuldade de acesso, 
a baixa adesão aos tratamentos e a 
falta de informação da população 
são situações enfrentadas no dia a 
dia pelos profissionais de saúde. 
Com base nisso, foi elaborada uma 
capacitação, com a carga horária de 
40 horas, envolvendo conhecimen-
tos básicos sobre medicamentos. 
Durante o curso, foram abordados 
os riscos da automedicação, os cui-
dados com o armazenamento, o 

descarte correto de medicamentos, 
o abandono do tratamento, a dosa-
gem correta, entre outras questões.
O objetivo da iniciativa é fortalecer 
a assistência farmacêutica para fa-
zer interação com a população.
 Para uma das autoras do traba-
lho, Rosângela Furtado, o projeto, 
que era pequeno, tomou grandes 
proporções. “Inicialmente achamos 
que era simples, mas tornou-se algo 
grandioso. O SUS orienta e entra-
mos com a nossa experiência. Já 
evoluímos muito, mas é necessário 
melhorar ainda mais. É importan-
te que o ACS entenda o que ele é 
capaz de fazer junto aos usuários. 
Precisamos expandir para que to-
dos falem a mesma língua”, conta.
 Para o vice-prefeito e secretário 
de saúde, Wolney Pinto de Oliveira, 
essa é mais uma grande conquista 
para a saúde do município. “É mais 
uma comprovação de que estamos 
no caminho certo, fazendo um 
trabalho coletivo dentro do SUS, 
fomentando o conhecimento, pois, 
assistência farmacêutica não é só 
tomar remédio”, conclui. 
 Segundo a mediadora da mesa 
avaliadora do Conasems, Simone 
Queiroz, “todos os trabalhos apre-
sentados estavam muito bons, mas 
Itabirito destacou-se pela inovação. 
Foi isso que influenciou na escolha. 
Todos querem reproduzir a expe-
riência do município”, conta ela.

Casa de Cultura recebe show de 
Paulinho Pedra Azul em Itabirito
 A Casa de Cultura Maestro 
Dungas receberá no dia 14 
de agosto, o show do músico 
Paulinho Pedra Azul, às 21h. 
A apresentação é uma home-
nagem aos 60 anos do músico, 
compositor, poeta e artista 
plástico. Entre seus sucessos 
musicais estão “Jardim da 
fantasia”, “Uma janela dentro 
dos meus olhos” e “Sonho de 
menino”.
 Os ingressos estão dispo-
níveis na bilheteria do teatro, 
ao custo de R$15,00 (meia-
-entrada) e R$30,00 (inteira). 

Casa do Adolescente 
promove festa para 
finalizar obras da sede
 Com o objetivo de angariar fundos para finalizar as obras de constru-
ção da sede própria, a Casa do Adolescente promove em setembro uma 
festa à fantasia. O evento acontece no dia 6, a partir das 20h, no clube 
Casemi Amiseg.
 Os interessados em participar do evento e contribuir com o projeto 
podem adquirir os ingressos, que estão sendo vendidos a R$10,00, na sede 
da Casa do Adolescente. Larissa Pedrosa, secretária da casa, convida todos 
os participantes a irem fantasiados para o evento. “Será uma festa de união 
em prol da Casa do Adolescente. A classificação é de 13 anos e os menores 
devem ir acompanhados dos pais”, destaca. 

O projeto
 Atualmente, a Casa do Adolescente atende 152 adolescentes que parti-
cipam de atendimentos, oficinas, encontros educativos, palestras em esco-
las e na comunidade desenvolvidas na ONG. Em pauta está a prevenção 
à iniciação sexual precoce, ao uso de drogas, à violência e ao bullying. A 
entidade funciona de segunda a sexta-feira, de 8h às 18h, na Rua Antônio 
Carlos, 379, bairro Boa Viagem, em Itabirito.

Equipe de 
DJ’s que se 
apresen-
tarão no 
evento
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Manifestação: Nestes tempos de descontenta-
mento político é bom fazer uma reflexão sobre o 
texto do professor João Ubaldo Ribeiro, em que se 

cogumelo2005@yahoo.com.br

NOTAS 
DA PEDRA

afirma, é preciso matéria prima para construir um país.
Crença: Há crença geral é de que Collor não servia, bem como Ita-
mar, Fernando Henrique, Lula e a atual não serve e quem suceder 
também não vai servir. O problema está em nós como matéria prima 
de um país. Pertencemos a uma sociedade onde a esperteza é a moe-
da sempre valorizada, tanto ou mais que o dólar. Um país onde ficar 
rico da noite para o dia é uma virtude mais apreciada do que formar 
uma família baseada em valores e respeito aos demais.
Interesse: temos pouco interesse pela ecologia, as pessoas jogam lixo 
nas ruas e depois reclamam do governo, fazem gatos para roubar 
luz e água, e não há cultura pela leitura. Não temos pontualidade, 
fraudamos declaração de imposto de renda, recorremos a atestados 
médicos para não trabalhar e estacionamos em locais proibidos. O 
presidente que vier terá que trabalhar com esta matéria prima defei-
tuosa que somos todos nós.
Conclusão: adeptos da lei de Gerson de se levar vantagem em tudo, 
não aceitamos que os governantes sejam o nosso reflexo. Ficamos 
indignados e saímos em passeata empunhando cartazes afirmando 
com orgulho que participamos de uma manifestação pacífica no 
exercício da democracia.
Festa da Padroeira: dia 15 de agosto, sábado, Itabirito comemora 
o dia da Padroeira do município, Nossa Senhora da Boa Viagem. A 
equipe de festeiros sob a coordenação do Pe. Miguel Ângelo Fiorillo 
programou novena e eventos religiosos que marcam esta data, lem-
brando que foi no ano de 1709 que os fundadores Francisco Homem 
Del Rey e Luis Figueiredo de Monterroyo trouxeram a pintura da 
imagem de Nossa Senhora da Boa Viagem.
Dia do estudante: dia 11 de agosto Itabirito comemorou o dia do es-
tudante lembrando os áureos tempos da UMESI (União Municipal 
dos Estudantes de Itabirito) que na década de 60 promoviam eventos 
culturais com o objetivo de confraternizar e unir a classe. A todos os 
estudantes que hoje lutam na construção de uma vida mais digna, 
nossos parabéns.
Aniversário: quem sopra velinhas neste dia 15 é a mãe do vereador 
Ricardo Francisco de Paula Alves Cruz, D. Berenice, que comemora 
ao lado dos sete filhos, netos e bisnetos. Ela reside na Vila Gonçalo 
onde é querida e admirada. Parabéns!
Parque Comercial: é ampliado com novas instalações do super-
mercado Praia do grupo Farid. Na ultima quinta-feira foi à vez da 
inauguração do supermercado EPA no Bairro de Lourdes, dando 
novas opções à clientela da região.
Alencar da Silveira: um dos mais atuantes parlamentares de Mi-
nas, Alencar da Silveira acaba de editar mais um número da revista 
Mandato de Resultados com destaque para o projeto de sua autoria, 
já implantado em forma de lei e com grande sucesso, que autoriza 
a venda responsável de bebidas nos estádios. É bom ressaltar que 
tirar cerveja dos estádios é assinar um atestado de fraqueza da so-
ciedade. Descreve também a história da implantação da Fábrica da 
COCA-COLA FEMSA em Itabirito quando tudo começou em 2010 
com Geraldo Magno e o prefeito Manoel da Mota, traz um relato das 
grandes conquistas da região e sua atuação permanente na defesa 
dos interesses do povo mineiro. Parabéns.
Por onde anda? Lauro Bastos Bittencourt, filho de Eliza Elza Bas-
tos (Tia Lola) e do saudoso José Bastos. Ele coordena o grupo de 
Escoteiros Cata Branca, é presidente do conselho do União Sport 
Club, produtor de eventos e um dos fundadores da antiga TV Ita-
birito. Lauro Bastos Bittencourt é gente de expressão na região dos 
Inconfidentes.
Nosso abraço: a equipe do estabelecimento comercial Ita Chaves 
coordenado pelo jovem Gustavo. Sempre atualizado, ele desenvolve 
um trabalho digno de elogios e conta com a admiração e o reconhe-
cimento dos clientes graças a sua dedicação e comprometimento na 
arte de comercializar.
Futurólogos: renomados profissionais em logística afirmam que o 
time de futebol do outro lado da lagoa é um elefante que todos estão 
vendo subir na árvore, mas todos sabem que ele vai cair. Enquanto 
isso no mundo azul do tricampeão impera a calma e a harmonia. 
Para refletir: Nada pode ser politicamente certo se for moralmente 
errado (Jules de Goncourt)

Elson 
Cruz

3561-2182
Colocando cor em 

SUA VIDA

Alam. Wolmer de Abreu Matos, 160 - ITABIRITO (próximo ao Banco Santander) (31)3561.7814
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Consolidação do Suas é o tema da 
8ª Conferência de Assistência Social

Propostas e discussão sobre o Sistema Único de Assistência 
Social para 2026 foram pautados nos dois dias de eventos

 O auditório do Instituto Fede-
ral de Minas Gerais – IFMG Cam-
pus Itabirito – recebeu nos dias 7 e 
8 de agosto a 8ª Conferência Mu-
nicipal de Assistência Social. O 
evento contou com a participação 
de representantes do executivo, le-
gislativo, sociedade civil, além de 
integrantes de entidades locais.
 A Conferência contou com 
solenidade de abertura, palestra, 
proposição e discussão de propos-
tas, além de um delicioso coffee 
break. O objetivo foi consolidar de 
vez o Sistema Único de Assistên-
cia Social (Suas) rumo a 2026. Na 
ocasião, a secretária de Assistência 
de Social, Jussara Vieira, explicou 
que “o objetivo principal do Suas 
é reduzir os danos, proteger a vida 
e prevenir os riscos sociais. Conta-
mos com Políticas Públicas – em-
basadas na Constituição Federal e 
Lei Orgânica de Assistência So-
cial – que dão suporte à estas pre-
missas, porém, para que tudo dê 
certo é necessária a mobilização 
das pessoas. E, por este motivo, a 
Conferência de Assistência Social 
é um momento muito importante 
para a sociedade”. O presidente da 
Câmara Municipal, Max Fortes, 
acrescentou dizendo que “a Con-
ferência abre espaço para a discus-
são de propostas de Políticas Pú-

Conferência de Assistência Social teve como objetivo consolidar 
o Suas rumo a 2026

blicas mais eficazes para a área da 
Assistência Social. É uma conclu-
são de uma série de debates com 
a participação popular, realizados 
por meio de pré-conferências, de 
onde também surgiram muitas 
propostas”.
 Elisângela Gomes, represen-
tante da Associação dos Trabalha-
dores do Suas, acredita que “em-
bora o caminho seja longo e cheio 
de desafios pela frente, muito já se 
foi feito pelo Suas e não podemos 
nos esquecer disso. Os resultados 
já apresentados são fruto do gran-

de trabalho dos gestores e da equi-
pe envolvida”. O prefeito, Alex 
Salvador, ressaltou que, “além de 
competência, as pessoas que se 
preocupam e participam de even-
tos como estes têm amor pelo o 
que fazem, o que é um diferencial. 
Pensar e cuidar da sociedade desta 
maneira é um trabalho árduo, que 
merece ser discutido e repensado”. 
Divididos em cinco grupos, os 
participantes discutiram propostas 
para o Suas, em âmbito municipal, 
estadual e para a União. As dimen-
sões pautadas foram: 
1) Dignidade humana e justiça so-
cial: princípios fundamentais para 
a consolidação do Suas;
2) Participação social como fun-
damento do Pacto Federativo no 
Suas;
3) Primazia da responsabilidade 
do Estado: por um Suas público, 
Universal, Republicano e Federa-
tivo;
4) Qualificação do Trabalho no 
Suas na consolidação do Pacto Fe-
derativo. 
5) Assistência Social é direito no 
âmbito do pacto Federativo.

Os participan-
tes, divididos 
em cinco gru-
pos, discuti-
ram propostas 
para o Suas, 
em âmbito 
municipal, es-
tadual e para a 
União
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 Houve época em que ter telefone era coisa de rico, e, o pobre, 
que não o tinha, sonhava com aquela campainha a ressoar por 
toda a casa, até que chegasse junto ao aparelho, então somente 
preto (assim como eram também os carros de luxo), para dizer 
um sonoro “alô” (coisa de gringo), ouvir e falar como gente gran-
de. Como era difícil ter aquele “luxo” em casa! Não bastava ter o 
dinheiro – e muito – porque as linhas, ao contrário, eram poucas, o 
que requeria influência, tal qual a necessária para a sinecura que 
o pai “previdente” tratava de arranjar para o filho malemolente. De 
repente, abriram-se as comportas da comunicação e o país foi 
inundado pelo telefone, com o qual, a princípio, se teve uma re-
lação de euforia, coisa de “quem nunca comeu melado e quando 
come se lambuza”. Ao longo do tempo, assim como ele se tornou 
para todos, pelo menos teoricamente, para tudo o telefone pas-
sou a servir. Está-se absorto no trabalho ou ocupado com assun-
to importante, que demanda atenção, quando a campainha grita 
insistente, como se o mundo fosse acabar dali a instantes; é o 
telemarketing, alguém a pedir ajuda financeira para essa ou aque-
la instituição, quando não da própria operadora a vender seus 
enganadores planos, raiz das reclamações nos procons, ou de al-
gum presídio, de onde bandidos comandam golpes via celular. De 
presídio podiam ser chamadas frustradas, em torno de oito a dez 
por dia, que passaram a ser anunciadas nos últimos dias. Atendia-
-se, mas nada se ouvia e, logo a seguir, o aparelho dava sinal de 
ocupado. As ligações partiam de dois aparelhos, alternadamente, 
o que fez aumentar a suspeita. Poder-se-ia argumentar que isso 
acontece com frequência; falha devida à falta de manutenção no 
sistema ou qualquer outra desculpa esfarrapada. Tudo bem, mas 
investigada a procedência das ligações, descobriu-se que os dois 
aparelhos são da própria Telemar/Oi. Agora fica a pergunta: se a 
própria operadora não consegue se comunicar com seus usuá-
rios, o que sobra para estes? É o fim da picada!

O BERRO DO 
BODE ZÉ

Nem a “Oi” consegue 
se comunicar

Violência contra negros no 
Brasil é tema de exposição

Caroline Hardt
 Embora muito tenha se falado 
sobre a redução da maioridade 
penal brasileira durante a audiên-
cia pública realizada na quarta-
-feira (12) em Mariana, com a 
totalidade dos componentes da 
mesa posicionados contra a medi-
da, as questões ligadas a violência 
contra negros no Brasil não dei-
xou de ser debatida, ainda que em 
pouca proporção comparativa.
 Os presentes destacaram como 
a redução prejudicaria, principal-
mente, os jovens negros do país, 
uma vez que não há medidas de 
reassocialização ou políticas públi-
cas que possam inserir esses jovens 
na sociedade, os afastando do crime 
e dando oportunidades. Segundo o 
vereador Cristiano, a cada quatro 
homicídios, três são de jovens ne-
gros e pobres, aumentando 38% o 
número de mortes de negros.
 Moradores do município apro-
veitaram para contribuir com o de-
bate. Entre eles, uma estudante do 
curso de Serviço Social pela Uni-
versidade Federal de Ouro Preto 

(UFOP) denunciou que a Polícia 
Militar de Mariana seria despre-
parada diante dos jovens negros 
e de bairros periféricos da cidade, 
abordando-os de forma humilhan-
te, vexatória e violenta. ”Eu tenho 
meus irmãos que são negros, eles 
não podem andar na rua durante a 
noite porque serão abordados de 
forma violenta. A maior violência 
em Mariana é causada pela polí-
cia”, destacou.
 Outro estudante comentou tam-
bém a atuação da polícia ao abordar 
os jovens, afirmando que diaria-
mente, os militares vão às escolas 
do município revistar os alunos, 
em sua maioria negros, e aprovei-
tou para questionar se o problema 
é com a juventude negra ou com os 
membros da corporação “que não 

são bem preparados e têm uma ca-
pacidade intelectual muito baixa?”.
 Diante disso, o atual coman-
dante da Guarda Municipal, 
Maurício, aproveitou parabenizar 
a participação da juventude no 
evento e destacar que a corpora-
ção não comunga com esse tipo de 
posicionamento e abordagem que 
desrespeite os cidadãos. “Gostaria 
de salientar que a Guarda Muni-
cipal, uma instituição civil de ca-
ráter preventivo, não compactua 
com condutas ilegais. Para isso, 
temos nossa corregedoria em que 
todos podem fazer suas denúncias 
de qualquer conduta irregular de 
nossos agentes. Então, dessa for-
ma, acredito que seja a forma mais 
democrática de reivindicar seus 
direitos.”, finalizou.

Moradores de Mariana e representantes de grupos e associações 
estiveram presentes no debate

Inauguração das instalações do Lar Santa Maria
O prefeito Duarte Junior participou na quarta- feira (05) da 

inauguração das novas instalações do Lar Santa Maria, que 
recebeu obras de reformas na cozinha, refeitório e áreas adminis-
trativas. Nas obras de ampliação e reforma, foram investidos R$ 
110 mil patrocinados pela Samarco e realizada pela construtora 
Dinâmica. “A parceria Samarco beneficiou a casa Lar Santa Maria 
com R$ 110 mil na reforma, percebemos com isso que a empresa 
preocupou também com o lado social ao fazer ainda a doação de 
mais R$ 10 mil para a casa. Estaremos juntos em todos os projetos 
que tem por objetivo bem estar da população”, disse prefeito.

Tamara Martins


